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МОСЖВА, 21 ноября. (ТАОС). Сего- яяя в Москву с официальным визитом прибыли президент Финляндской Республики Урхо Калева Кекконен и сопровождающие его лица.На Ленинградском вокзале, укра- 
шедно'М государственньмги флагами Финляндии и Советского Союза, npe-i

зидента Финляндии встречали товарищи Л. И . Брежнев, Н. Г . Игнатов, Ф. Р. Козлов, А. И. Микоян, Е . А. Фурцева, Н. С. Хрущев и другие официальные лица.Среди встречавших находились главы дипломатических представи

тельств, аккредитованные в 0(Х)Р, советские и иностфанные журналисты.По случаю прибытия высокого гостя на фронтоне Ленинградского вокзала были вывешены портреты У. К. Кекконена, Н. С. Хрущева и Л. И. Брежнева.'На вокзале Н. С, Хрущев и У . К.

Кекконен обменялись приветственными речами.Тысячи трудящихся Москвы тепло и радушно приветствовали главу дружественного государства, когда он вместе с советскими руководителями ехал с вокзала в  свою резиденцию, которая находится в Кремле.Обеспечить значительный рост поголовья скота в колхозах и совхозах
в текущем 

колхозы уже 
перевыполнили

году многие 
выполнили и 

планы по про
даже государству молока, мяса, 
яиц и других продуктов животно
водства. Совхозы Томского района 
t 1П0ЛНИЛИ план по продаже мяса н 
обязательство по продаже молока 
государству. Томская область на
кануне 43-й годовщины Великого 
Октября завершила выполнение 
годового плана продажи мяса госу
дарству.

Сейчас усилия колхозников н ра
бочих совхозов области направлены 
на то, чтобы к открытию Пленума 
ЦК КПСС выполнить годовые пла
ны продажи государству молока и 
яиц, дать государству как можно 
больше продуктов животноводства.

Однако достигнутый уровень 
производства и продажи животно
водческих продуктов не отвечает 
тем возможностям, которыми рас
полагает область. Молока, мяса, 
яиц на 100 гектаров сельхозугодий 
у нас производится мало. План по 
росту поголовья крупного рогатого 
скота, свиней, овец, птицы по обла
сти не выполнен. Приплод получен 
низкий. Телят, например, получено 
только по 70 на 100 коров, а сохра
нено по 58.

В ряде районов беззаботно отно
сятся к сохранению скота, разбаза
ривают его, допускают большой па
деж.

Чтобы успешно выполнить наме
ченные на семилетку планы разви
тия животноводства, с̂ледует обес
печить' более быстрый рост пого
ловья скота и птицы. А руководите
ли многих колхозов и районов этого 
не учитывают. В Каргасокском и 
Парабельском районах молочное 
поголовье крупного рогатого скота 
в этом году сократилось. Очень не
большой прирост коров имеют Аси- 
новский, Зырянский, Тегульдет- 
скнй, Парбигский, Колпашевский- 
районы. Много коров безо всяких 
оснований выбраковывается.

На 100 гектаров сельскохозяй
ственных угодий мы имеем в обла
сти только по 4 коровы, а в Ше- 
гарском, Кожевниковском, Туган- 
ском районах на 100 гектаров при
ходится лишь по 3 коровы.

Важнейшие источники увеличения 
продажи мяса государству — сви
новодство и птицеводство. Но в об
ласти не выполнен план по росту 
поголовья свиней. Во многих райо
нах допускают огромный падеж и 
разбазаривание поросят. В Шегар- 
ском районе, например, падеж сви
ней составил 18,4 процента, в Аси- 
новском — больше 20 процентов 
к обороту стада, в Кривошеинском 
пала каждая четвертая свинья. Сви
нина в проданном государству мясе 
составила только 15,6 процента.

Крайне неблагополучно положе- 
\ние с разведением водоплавающей 

птицы. Об этом убедительно свиде
тельствуют цифры: в Кожевников
ском районе имеется 340 уток, в

Бакчарском—160, в Молчановском 
— 280, Туганском — 180, а в 
Александровском, Каргасокском, 
Парабельском — ни одной. И это 
в районах, изобилующих богатей
шими водоемами!

Некоторые руководители колхо
зов и районов области продолжают 
держать курс на ликвидацию овце
водческих ферм. Поголовье овец в 
этом году во многих районах не 
возросло, как планировалось, а со
кратилось.

Причины медленного роста пого
ловья скота и птицы кроются в не
правильном отношении руководите
лей ряда колхозов и районов к вос
производству стада и сохранению 
его поголовья. В отстающих райо
нах и колхозах не анализируют 
глубоко положения дел на фермах, 
плохо внедряют в практику пере
довой опыт и не всегда поддержи
вают инициативу передовиков 
сельского хозяйства.

Взять Зырянский район. Руково
дители райкома партии не поддер
жали инициативу передовых кол
хозников Леона Бренинга, Михаила 
Сажина, коллективов свиноводче
ских и молочнотоварных ферм кол
хозов, которые взялись за внедре
ние сухого откорма свиней, укреп
ление кормовой базы, стали бо
роться за звание ферм и ударников 
коммунистического труда. В ре
зультате в Зырянском районе не 
выполнены обязательства по росту 
производства и продаже государст
ву продуктов животноводства.

В Кожевниковском районе мно
гие работники свиноводческих 
ферм последовали примеру Яросла
ва Чижа и Татьяны Перешивко. Но 
их инициатива тоже поддержана не 
везде. В итоге многие колхозы рай
она не выполнили своих обяза
тельств по производству свинины.

Интересы дальнейшей борьбы за 
досрочное выполнение заданий се
милетнего плана настоятельно тре
буют резкого увеличения поголовья 
скота н птицы. Без этого немыслим 
дальнейший подъем животноводст
ва. В каждом колхозе и совхозе, на 
каждой ферме надо обеспечить вы
полнение планов и обязательств по 
росту выходного поголовья, создать 
резервы для расширенного воспро
изводства стада.

Надо добиться сохранения все
го маточного поголовья и народив
шегося молодняка. Каждый факт 
гибели молодняка скота и птицы 
должен расцениваться как чрезвы
чайное происшествие, а виновные в 
этом строго наказываться. Особое 
внимание должно быть обращено 
на борьбу с яловостью и прохола- 
щиванием скота. Надежный путь к 
этому — широкое применение ис
кусственного осеменения живот
ных.

Настойчиво бороться за увеличе
ние поголовья по всем видам скота 
и птицы — боевая задача труже
ников сельского хозяйства нашей 
области.

Г -н у  Рокуэллу КентуУважаемый i -h Кент1С чувством горячей симпатии узнал я о Вашем благородном решении принести в дар советскому народу собрание произведений, созданных за долгие годы творческого труда. Мотивы, которые Вами руководили, вызывают искреннее и глубокое уважение, они понятны и близки советским людям, высоко оценивающим каждый шаг в борьбе за мир во всем мире.Я  твердо убежден, что эти мотивы будут правильно поняты и американским народом, ибо Ваш дар —  это шаг на пути укрепления дружбы и взаимопонимания между народами СССР и СШ А.От всей души желаю Вам многих лет здоровья и новых творческих успехов в 1тагородной деятельности во имя счастья и справедливости на 'нашей планете.
Н. ХРУЩЕВ.19 ноября.

Обмен телеграммами между 
Н. С. Хрущевым и Д ж . НеруМОСКВА, 19 ноября. (ТАОС). Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев направил приветственную телеграмму премьер-министру Индии Дж. Неру по случаю его дня рождения.Н . С. Хрущев желает Дж. Неру крепкого здоровья, успехов и счастья. Он выражает пожелание, чтобы добрые отношения, существующие между народами Индии и СССР, как ' и личные отношения между ним и

Дж. Неру, крепли бы с каждым днем на радость народов обеих стран, на благо мира во всем мире.В ответной телеграмме Дж. Неру пишет, что он высоко ценит личную дружбу с Н. С. Хрущевым и дружбу народов Индии и СССР. Премьер- министр Индии выражает уверенность, что эта дружба поможет делу мира во всем »шре, которому глубоко преданы обе страны.
Т Е Л Е Г Р Я М М Я  С О Б О Л Е З Н О В Я Н И Я

В С Т Р Е Т И М  П Л Е Н У М  ЦН К П С С  
Т Р У Д О В Ы М И  У С П Е Х А М И !

☆  ☆

Обязательство 
по продаже мяса— 

к открытию 
Пленума Ц К  К П С СКолхозники нашего колхоза обязались во втором году семилетки удвоить по сравнению с прошлым годО'М производство мяса и продать его государству не менее 1.050 центнеро1В.Борьба за вьгаоляение социалистических обязательств развернулась не только на фермах, но и на колхозных полях. Весной были выделены нагульные гурты крупного poiraToro скота, подобраны добросовестные пастухи, определены для нагула лучшие пастбища. Партийной организацией и правлением колхоза были разработаны условия социалистического соревнования пастухов. Пастуху , занявшему первое место, вручались переходящий флажок и денежная премия.Результаты не замедлили сказаться. Уже в июне по колхозу привес мяса составил 240 центнеров. Наивысшего суточного оривееа добились пастухи бригады М  5 братья Иван и Леонид Вакуленко. Они получили в среднем на каждую голову по1.000 граммов суточного привеса. Пасли они с раннего утра и до позднего вечера. И только в самую жару загоняли молодняк в тень на отдых.В июле первое место заняли пастухи бригады X» 6 Николай Степанов, Мария Яковлева и Клавдия Свиленок. Они добились ежесуточного привеса •на каждую голову по 1.220 граммов. В августе переходящий флажок был завоеван пастухами 4 бригады Егором Ивановичем Найкиным, его сыном Николаем и Мафией Беликовой, добившимися в августе суточного привеса но 1.080 граммов! За пастбищный период ими получен ежесуточный привес на каждую голову m  870 граммов. Скот имел среднюю и высшую упитанность.В этом году мы продавали государству крупный и хорошо упитанный скот. За пастбищный период по колхозу было получено более 800 центнеров привеса говядины.Колхозники организованно поставили скот на стойловое содержание и продолжают борьбу за выполнение социалистических обязательств по производству говядины и свинины. Много забот у скотников, телятниц, доярок, но все они горят одним желанием —  встретить декабрьский Пленум трудовыми подарками. В бригаде X» 4 поставлены на откорм 97 голов крупного рогатого скота и 90 свиней. После пастбищного периода была отобрана откормочная группа. Откорми ведется на силосе и концентратах. За 25 дней октября откормочная группа дала около 30 центнеров нривеса.Откормочный гурт содержится без привязи. Силос и сено даются вволю, концентратов вначале давали по два килограмма на голову в сутки, а сейчас, к концу откорма, дачу концентратов увеличили до трех килограммов. При обильном кормлении силосом (они съедают его по 40 килограммов на голову) сена требуется очень мало, ilo  норме сена положено по два

килограмма в сутки, а съедают его не больше как по килограмму на голову. Зато силос поедают с большим аппетитом. Уже сейчас каждая голова откормочника весит по 370— 400 килограммов. Большинство животных—  выше средней упитаняоста. Откормочный гурт будет снят с откорма в начале декабря и отправлен на заготовительный пункт. Большая заслуга в борьбе за выполнение социалистических обязательств колхозников, добросовестно ухаживающих за откормочниками, —  Михаила Ульяновича Дзуна, Василия Райченка и Василия Кабышева.Наш колхоз продал государству 619 центнеров мяса. К 10 декабря продадим еще около 450 центнеров мяса высших кондиций. К этому дню выполним обязательства по продаже мяса государству.Выполняя социалистические обязательства в 1960 году, мы подготовили базу для резкого увеличения производства мяса в 1961 году. Возросло поголовье крупного рогатого скота, коров, свиней и птиц; заготовлено достаточно сочных, грубых и концентрированных кормов; ведется улучшение племенных качеств продуктивного скота.
А. КУЗНЕЦОВ, 

председатель колхоза имени 
Мичурина Туганского района.

Прошло немногим более двух лет, как учительница Вера Иванов
на Бикш пришла работать на птицеферму колхоза «Путь Ленина» 
Туганского района. Благодаря стараниям Веры Ивановны и ее помощ
ницы М. Д. Артамоновой птицеферма этого колхоза стала передовой 

в районе. Нынче колхоз значительно перевыполнил годовое обязатель
ство по производству яиц и вдвое перевыполнил годовое обязатель- 
ств,э по продаже их государству. Произведено 60 тысяч яцц вместо 
40 тысяч по обязательству и продано 50 тысяч яиц вместо 25 тысяч.

За 10 месяцев этого года на птицеферме выращено 5000 цыплят. 
Ферма сдала государству более тонны птичьего мяса.

Сейчас птичницы ухаживают за 2500 курами-молодками.
На снимке: В. И. Бикш.

Фото Ф. Хнтриневича.

Возложение венков 
на могилу 

М. И. КалининаМОСКВА, 19 ноября. (ТАСС). Сегодня, в День 85-летая со дня рождения Михаила Ивановича Калинина, на Красной площади у Кремлевской стены, где похоронен выдающийся деятель Коммунистической партии и Советского государства, побывали тысячи людей.Отдать дань глубокого уважения М. И. Калинину сюда пришли родные и близкие Михаила Ивановича, большая группа старых большевиков, делегация трудящихся Калининского района столицы, металлурги завода «Серп и Молот», железнодорожники локомотивного депо Москва— Сортировочная, рабочие и служащие завода «Москабель». камвольно-прядильной фабрики имени М. И. Калинина, офицеры и солдаты гвардейской Таманской дивизии имени М. И, Калинина и другие делегации.На могилу больш'евика-ленинца были возложены венки и цветы.
Л19 ноября состоялось расширенное заседание ученого совета музея М. И. Калинина совместно с представителями трудящихся Калининского района столицы, посвященное 85-летию со дня рождения Михаила Ивановича Калинина.

Для труЯ^еников села
Том'ский завод «Реопублика». По итогам социалистического соревнования за третий квартал Совет народного хозяйства и президиум облсюв- профа присудили коллективу третью денежную премию. Ремонтники досрочно, 20 октября, выполнили десятимесячный 'План по выпуску товарной продукции. За 10 месяцев второго года семилетки коллектив предприятия выполнил план по выпуску валовой продукции на 108 процентов.Во 'Всех цехах завода развернулось соревнование за достойную встречу Пленума ЦК КПСС. Коллектив предприятия решил к 20 декабря завершить го'довой план и дать сверх плана второго года семилетки продукции на 150 тысяч рублей, повысить про- изБодительносгь труда против достигнутой в 1959 году на пять процентов, снизить себестоимость товарной продукции на один процент против плана. ■Здесь изготавливают запа^оные части для сельскохозяйственных ма- ших, сверлильные станки, 10-тонные гидравлические прессы для колхозных и совхозных мастерских и другое оборудование.Коллектив завода поддерживает постоянную связь с колхозами и совхозами. Недавно он успешно выполнил заказ для Томского совхоза: значительно раньше срока изготовил оборудование для животноводческих ферм.

Первый секретарь ПК КПСС и Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев от имени ЦК КПСС и правительства СССР выразил глубокое соболезнование ЦК Компартии Чехословакии, правитель
ству республики и семьям погибших и пострадавших во время железнодорожной катастрофы, происшедшей 14 ноября в районе г. Пардубице.(ТАСС).

Прибытие в Советский Союз 
президента Финляндии 

У. К. КекконенаЛУЖАЙКА (Ленинградская область), 20 ноября. (ТАСС). Сегодня вечером поезд, в котором направляется в Москву е официальным визитом президент Финляндской Республики У . К. Кекконен, пересек государственную границу и прибыл на станцию Лужайка.Здание вокзала украшен'О государственными флагами Финляндии и Советского Союза. На широких полотнищах приветственные слова на финском и русском языках «Добро пожаловать, г-н Урхо Кекконен».Для встречи высокого гостя сюда прибыли заместитель Председателя Президиума Верховного Совета СССР Н. Н . Органов, заместитель министра иностранных дел СССР Г. М. Пушкин, заведующий протокольным отделом министерства иностранных дел СССР Ф. Ф. Молочков, заместитель председателя исполкома Ленинградского областного Совета депутатов трудя

щихся А. П . Клушин и другие официальные лица.К перрону подходит поезд. Из вагона выходят г-н У . К. Кекконен, министр торговли и промышленности А. Карьялайнен, первый вице-председатель парламента П. Айтио. Тем же поездом прибыл посол СССР в Финляндии А . В. Захаров.Встречающие тепло приветствуют главу дружественного государства, обмениваются рукопожатиями с ним и с сопровождающими его лицами.Высокий гость в сопровождении встретивших его официальных лиц подходит к строю почетного караула. Он принимает рапорт начальника почетного караула и приветливо здоровается с советскими воинами.Торжественно звучат государственные гимны Финляндии и Советского Союза.После краткой остановки поезд отходит от перрона, направляясь в Москву.

Вот литейный цех завода. Из месяца в месяц литейщики перевыполняют задания.В этом году мнюгие трудоемкие операции здесь механизированы....Н а вахте —  бригада литейщиков Владимира Чайковского. Более двадцати лет проработал на «Республике» Владимир Николаевич. Сотни тонн металла разлил он в формы за эти годы.Чайковский смотрит на часы. Подходит время подавать В'оздух в вагранку. Бригадир дает ко'манду вагранщику Александру Чупрнкову:—  Включить рубильник!Вентилятор приходит в движение. Мощные струи свежего воздуха с гулом врываются в печь. Наступает самый напряженный момент плавки —  последние десять минут. Чуприков по лестнице поднимается вверх, внимательно всматривается в окошко: как ведет себя расплавленный в печи металл.В строгом порядке застыли формы будущих деталей. Мастер Романчуков и бригадир Чайковский еще раз про- вер'яют, все ли готово к пуску металла.Грохочет печь. Через минуту— другую металл «созреет». Важно, не пропустить этого момента. Сосредоточены лица литейщиков Михаила Мазурина, Николая Тумашева, Андрея Романчукова и их бригадира. Вагранщик Александр Чуприков с ломом в руках подходит к желобу вагранки. Раскаленные искры вылетают из печи, и словно метеоры, оставив позади се^ч след, сгорают в воздухе.Чуприков молча взглянул на Чайковского. Тот еле заметно кивнул: «Давай». Уверенным движением Чуприков пробивает летку. Ослепительный поток раскаленного металла устремляется по желобу печи. Фейерверк огненных брызг разлетается вокруг.Металл пошел!Не теряют ни секунды литейщики. Одна за другой формы заполняются расплавленным чугуном. В эту смену бригада Владимира Чайковского на 20 процентов перевьгаолнила задание.В дни вахты в честь декабрьского Пленума ЦК КПСС ежедневно перевыполняют но'рмы форм|Овщики Мария Спирина, Мария Ламонова, наж- дачник Николай Комалетдинов и многие другие.Слаженно трудится коллектив механического цеха. Механики обязались выпустить сверх плана второго года семилетки продукции на 35 тысяч рублей. В дни предоктябрьского соревнования в цехе родилось хорошее начинание: ремонтники решили навести строгий порядок и чистоту на каждом рабочем месте, на каждом участке. Это начинание поддержал весь коллектив завода.На слесарно-сборочном участке пример в труде показывает слесарь Михаил Федорович Панкратов.

—  Встав на вахту в честь Пленума ЦК КПСС, —  рассказывает он, —  я обязался выполнять сменные нормы на 130— 140 процентов. В первой половине ноября для колхозных и совхозных мастерских собрал 13 сверлильных станков вместо 10 по норме и дополнительно подготовил детали для сборки силов'ого цилиндра гидропресса.У поблескивающего металлическими деталями гидравлического пресса склонились двое. Это— слесарь-сборщик Василий Суходолия и его ученик Валерий Пичугин. У тружеников сельского хозяйства большим спросом пользуются десятитонные гидравлические прессы, изготовляемые томским заводом «Республика». И слесари-сборщики вместе оо всем коллективом цеха стремятся досрочно выполнить заказ для села.Василий Суходолин и Валерий Пичугин внимательно проверяют исправность основных деталей пресса, прежде чем приступить к сборке. Продукция, выпущенная их руками, всегда высо'кого качества.Раньше срока... Опередили... Перевыполнили. Эти слова часто слышатся в цехе. Жить и трудиться по-коммунистически решила бригада Валентина Азарова. Токаря этой бригады Олег Потеюк и Олег Дорошенко, слесари Владимир Дорошенко и Валерий Кузьмин каждую смену перевыполняют нормы, дают продукцию отличао- го качества. Добрая слава в коллективе идет о токаре Федоре Басалаеве, долбежнике Вячеславе Калинине, фрезеровщике Валентине Малявском.Рационализаторы завода готовят свой подарок к Пленуму ЦК КПСС. К открытию его они решили внедрить приспособление для гибки звеньев цепи гидравлического пресса. До сих пор эту операцию выполняли двюе рабочих вручную. Внедрение нового приспособления повысит производительность труда при гибке звеньев цепи в три раза, а все операции будет выполнять один человек....Тридцатиградусный мороз белесым инеем запорошил листы металла. Сварку бульдозерной лопаты для трактора С-80 ведет электросварщик Владимир Евстифеев из бригады котельщиков Василия Нестеро'вича. Голубое пламя электросварки тает в морозном воздухе. Уверенно держит в руках сварочный агрегат Владимир Евстифеев. Он знает: и на этот раз c^^eннoe задание будет перевыполнено.Напряженно трудятея котельщики из бригады В. Нестеровича. Они успешно выполняют заказ тружеников села —  готовят пятикубовые емкости, бульдозерные лопаты, собирают грузовые баржи.— Ко дню открытия декабрьского Пленума ЦК КПСС наша бригада выполнит задание второго года семилетки, —  заверили котельщики.
Е. ВОСТРУХОВ.

Началось 
строительство 

международного 
нефтепровода 

„Дружба**ЛЬВОВ, 19 ноября. (ТАСС). Началось строительство международного нефтепровода «Дружба», который протянется от Волги до европейских стран народной демократии. Развернулись работы первой очереди. Она охватывает более чем ЗОО-километ- ровый участок от города Броды до Ужгорода.Строители нефтепровода «Дружба» намерены сдать в эксплуатацию первую очередь досрочно, в конце 1961 года.
Опера о первой 
целинной веснеИскреннее, светлое, лирическое произведение —  оперу Г. Жуковского о советской молодежи, о первой целинной весне театр оперы и балета имени Т. Шевченко 20 ноября показал москвичам на сцене Большого театра во второй раз.Спектакль «Первая веона», поставленный молодым режиссером И. Молостовой,— это рассказ о сегодняшнем дне.Солисты театра Т. Пономаренко, Л. Руденко, Б. Руденко, Д. Гяатюк, студент Киевской консерватории Н. Кулага показали себя великолепными певцами, талантливыми артистами. Зрители горячо аплодировали им, дирижеру А. Климову, художнику В . Людмилину, передавшему в декорациях широкие степные просторы целинных земель.На спектакле присутствовали Первый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, первый секретарь Центрального Комитета СЕПГ, председатель Государственного совета ГДР Вальтер Ульбрихт, член Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов. В зале находились также заместитель Председателя Совета Министров УССР И. С. Сенин, секретари ЦК КП Украины 0. И. Ива- щеН'КО и А . Д. Скаба. (ТАСС).
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1 Кожевниковский 34
2 Парбигский 28
3 Томский 28
4 Молчановский 27
5 Чаинский 27
6 Туганский 27
7 Шегарский 25
8 Пышкино.Троицкий 25
9 Каргасокский 25

10 Бакчарский 24
11 Колпашевский 22
12 Александровский 20
13 Кривошеинский 20
14 Тегульдетский 20
15 Зырянский 19
16 Асиновский 18
17 Парабельский 18
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Полнее использовать резервы
сельского хозяйства

с  Туганской районной партконференцииМногие годы сельское хозяйство TyraacKioro района развивалось медленными темпами, а порой просто топталось на месте. Очень плохо здесь использовались огромные резервы колхозного производства. Ежегодно работники сельского хозяйства района брали высокие обязательства по производству и продаже продуктов, во каждый год по 1шогим показателям не выполняли их.Взяли труженики района высокие обязательства и в этом году. Но в отличие от прошлых лет отнеслись к их выполнению по-другому. В начале года обком партии направил в колхозы района группу передовиков сельского хозяйства области. С их помощью райком КПСС, райисполком, партийные организации и правлеиия колхозов глубоко изучили ©озоюжво- сти каждого хозяйства и разработали конкретные меры дл!я выполнения обязательств. На осуществление этих мер и была направлена вся |Организа- торская работа коммунистов района.В 'Отчетном докладе райкома КПСС, сделанном первым секретарем райкома тов. Рогачевым на закончившейся позавчера районной партийной жоя- ференция, в вьрступлениях делегатов прив'одились убедительные цифры и факты. Район досрочно вьшолнил планы по продаже государству хлеба, мяса, молока и яиц. Реальные расчеты показывают, что'обязательство по производству мяса будет пе- ревьшолнено. Обязательство по продаже молока государству район выполнит к открытию Пленума ЦК М г ё  и до конца года еще продает 1.500 центнеров молока.На 1.100 голов увеличилось общественное стадо. Надои молока на фуражную корову по сравнению с прошлым годом повысились на 261 килограМ'М; в колхозе имени Чапаева надоя возросли на 850 килограммов, в колхозе «Заветы Ленина» —  на 611 килограммов. К концу года район выполнит обязательство по надоям молока на корову.Эти цифры и факты говорят об усилении организаторской работы райкома и колхозных партийных организаций. На кюнференции отмечалось, что в отчетный период несколько улучшилась работа с колхозными кадрами.Взять, к примеру, колхоз «Заветы Ленина». Артель лучше других в этом юду выполняет свои обязательства. Ьоевыми вожакам1И ко'лхозников здесь являются коммунисты. Партийная организация правильно расставила свои силы в колхозном 'Проагзвод- стве. Большинство -моммунисЛв непосредственно трудится в животноводстве и на полях, показывая пример высокой ответственности за порушенное дело. Коммунисты тт. Мош- кин. Куц, Литвиненко, Марчак, Хво- ров и другие являются передовиками колхозного пронзво'Д'СТва. Недавно бригадир комплексной бригады коммунист тов, Майсак изъявил желание

пойти работать свинарем на ф'ерму. А молодой коммунист шофер А . Куц решил ухаживать за телятами. ,На партийных собраниях, заседаниях парткома здесь постоянно обсуждаются коренные вопросы развития хозяйства. Каждый ко'ммунист на время той или иной хозяйственно- политической кампании имеет конкретное задание.(Колхозные коммунисты стр^емятся внедрять в хозяйство все нередовое, что рождается в практике колхозного производства. По их ии'ициативе, например, в колхозе были внедрены бесклеточное содержание и сухой откорм свиней, что позволило артели в эюм году увеличить продажу свинины государству в два раза.Правильно говори.ти делегаты конференции, что некоторое улучшение в развитии сельского хозяйства —  это лишь начало большой работы, которую предстоит провести районной партийной организации и всем труженикам села. В своих выступлениях они указывали на нереше'нные вопросы, вскрывали новые резервы подъема сельского хозяйства, критиковали тех, у кого слвво расходится с делом.В районе очень низка урожайность зерновых культур. Во многих колхозах не освоен севооборот, плохо организован уход за посевами, тракторный парк используется плохо. Делегаты указывали на необходимость резкого повышения урожайности колхозных полей.Много нерешенных вопросов в животноводстве. На 100 гектаров сельскохозяйственных угодий в районе имеется лишь 3 коровы, 4 овцы, 10 свиней, 18 голов птицы. На 100 га сельхозугодий произведено мало животноводческой продукции. Очень высока себестоимость продукции.Намечая меры для дальнейшего развития Животноводства, делегаты прежде всего указывали на необходимость Б ближайшие два года вдвое увеличить поголовье общественного 
скота. В связи с этим резкой критике на конференции были подвергнуты райсельхозияспекция, ремонтно-технические станции района за слабую помощь колхозам в механизация ферм. Во многих колхозах бездействуют автопоилки, электродоильные аппараты, нет корМ'Одробилок, Плохо решало эти вопросы и бюро райкома партии.В районе не решен вонрос о создании прочной кормовой базы. Здесь незначительны' посевы кукурузы, картофеля. Из-за грубых нарушений агротехники урожаи этих культу'р крайне низкие.Председатель колхоза имени Мичурина тов. Кузнецов говорил о необходимости полнее использовать данные науки в развитии сельского хозяйства. В практику колхйза внедрены некоторые достижения науки и передовой практики. Решен вопрос о занятых парах, разработаны техноло

гические карты. Благодаря высокой агротехнике урожайность полей повышается из года в год.В последние годы неуклонно снижается себестоимость животноводческой продукции. Этому во многом способствовало введение хозяйственного расчета в колхозных бригадах.Тов. Кузнецов говорил о необхю- димости введения в колхозах технического нормиро:ваяия труда. Он предложил создать при райкоме КПСС постоянно действующий семинар руководящих колхозных кадров для изучения эконо.чики сельскохозяйст- веиного производства.Райком КПСС слабо занимался пропагандой передового опыта. В стороне от этого важного дела находилась райсельхозиН'Спекция и ее начальник тов. Дубовик. Об этом гово'рили директор Турунгаевской РТС тов. На
заренко, 'Иредседатель колхоза «Заветы Ленина» тов. Грнщенно и другие. Например, во многих артелях очень низки доходы от льноводства. В то Же время в колхозе имени Мичурина доход от льна с к т д о го  гектара составляет по 10—12 тысяч рублей. Но об опыте мичуринцев не знают в других хозяйствах.Райком КПСС слабо повышал роль райсельхозияспекция, райплана и ■ других районных организаций в решении перспективных вопросов развития сельского хозяйства. Райисполком многие вопросы решал поверхностно.Много 'Недостатков отмечалось В рук01вюдстве райкома КПСС первичными партийными орга'Визациями. Парторганизации колхозов имени Пушкина, имени XX съезда КПСС не оказывают должного влияния на_^хо- зяйственяую деятельность артВ'Лей. А члены бюро райкома, его отделы мало учили секретарей 'Парторганизаций практике партийной работы. На конференции было высказано предложение о проведении се'Минаров секретарей нарторга'Низаций по изучению передового опыта непо'средств'е’нно в той Или иной партийной организации. Указывалось на .необходимость улучшения 'Подбора и воспитания колхозных кадров.Выполняя постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в сО'Вре.чеН'Ных условиях», партийные организации в этом году вдвое увеличили сеть партийного иросвеще'ния. Однако в райО'Не не преодолен отрыв партийной 'Пропаганды от жизни,, от практики строительства коммунизма. Отмечались узость сферы ее влияния, слабая масоовФсть и не всегда доступная форма изложения.В начале учебного го>да первые занятия в сети партийном просвещения были сорваны в большинстве кружков." Многие хозяйствеяные руководители, партийные и советские работники, специалисты не ^ а ст в у - ют в пропагандистской работе. В агитколлективах очень мало комму

нистов. Плохо привлекается К пропагандистской работе сельская Интеллигенция. В ряде поселков, как, например, Усмановке, БаранцеВО, Малиновке, Троицке и других,- аа год не прочитано ни одной лекции.В районе еще нередки случаи пьянства, нарушений пра,вил социалистического общежития. Партийные оргаиизацрш, правления ряда колхозов не Ведут настойчивой борьбы с различного рода тунеядцами.Отдел Пропаганды я  агитации райкома плохо помогал партийным орга- низациям в ведении восиита'Гельной работы с людь.чи.Особенна большие недостатки допущены в воспитании молодежи. Председатель колхоза «Победа» то®. 
Пыстогов, председатель колхоза «Сибиряк» тов. Абушавв говорили, что секретари райкома ВЛКСМ тт. Руйа- коБ, Грахова редко бывают в комсо- .мольск'их организациях, плохо помогают им повышать их роль в колхозном производстве. В этом году только три молодых работника животноводства были приняты в КОМ'СОМО'Л,Большой разгоВ'Ор на копфереяцйй шел о необходимости усиления партийного руководства комсомольскими организациями. Отмечалось, что рай- коиЧ КПСС, его бюро слабо руководили райкомом ВЛКСМ. Многие секретари партийных организаций йедооце- йивают силы и возможности комсомольцев, мало и-нтер-есуются их интересами, делами, слабо направляют йх деятельность. На конференций приводился такой прн.мер. Секретарь парторганизаций Колхоза «Прюгресс^ тов. Матулейко в течение ироДОЛЖИТель ного вре-Мени даже не знал, ЧТО в Колхозе есть коМсоМольсКаЯ орга-йи- заци'Я.Па конференций указывалось на серьезные недостатки в работе среди жейЩин. Надо смелее выдвигать женщин йа руководящую работу, Ширё пР'Ив.текать их к участию в Общественно полезном труде, больше Забо титься об удовлетворении их Куль турно-бытавых запроерв.На конференции был высказан ряд критических замечаний в адрес некоторых областных организаций. В частности указывалось, что работники областного управления сельского хозяйства редко бывают в колхозах района, плохо решают вопросы механизации трудоемких процессов, слабо пропагандируют достижения науки и передовой практики. Совнархоз, облоно плохо- решают вопросы подготовки кадров в одиннадцаТИЛет- них школах.В работе конференции принял участие первый секретарь обкома партии тов. Марченко.Конференция приняла постановление, направленное на дальнейшее совершенствование всех форм й методов организационно-партийной и партийно-политической работы.

Великий художник^ 
глашатай мира на земле

о  о
Торжественное заседание в Большом театре Союза ССР, посвященное 

памяти великого русского писателя Л. Н. Толстого

« ...Л . Теястой сумел поставить в своих работах столько великих вопросов, сумел подняться до такой художественной силы, что его произведения заняли одно из первых мест в мировой художественной литературе». Эти слова Владимира Ильича Ленина мы испом-инаем сейчас, когда все прогрессивное человечество отмечает 50-летие со дня смерти великого русского писателя и гражданина.Нашему современнику имя Л. Н. Толстого дорого Прежде всего, каК имя замечательного нисателя-реали- ста, разоблачавшего уродства капиталистического общества, как имя писателя, творчество которого безмерно обогатило и украсило художественные ценности человечества. Толстой нам Дорог я  как человек, смело поднявший свой могучий голос в защиту интересов родного народа, в защиту мира.19 'Ноября в Большом Театре Союза ССР собрались представители советской общественности и культуры, зарубежные писатели, чтобы почтить память Льва Николаевича Толстого.На сцене огромный портрет Л. Н. Толстого, обрамленный лавровой ветвью, много живых цветов. Даты «1910» и <^9б0» напоминают о том, что со дня смерти Толстого прошло уже полвека. НО' для гения нет губительной силы времени. Произведения замечательного Художника продолжают восхищать людей всего земного шара.В президиуме —• члены Всесоюзного комитета по проведению 50-ле№Я со дня смерти Л. П . Толстого, Рокуэлл Кент, Альберт Каи —  члены Всемирного Совета Мира, по решению которого отмечается знаменательная дата, представители Союза писателей СССР, Академий наук СССР, Министерства культуры СССР, Советского Комитета защиты мира и других организаций, деятели искусств, зарубежные литераторы. Здесь ВНукИ Писателя ■— Сергей Сергеевич, Илья Ильич и Владимир Ильич Толстые, его секретарь Н. Н. Гусев, народный артист СССР А, Б. Гольденвейзер, близко знавший Л. Н, Толстого.Торжественное заседание открыл председатель правления Союза Писателей РСФСР Л. С. Соболев, подчеркнувший огромное значение творчества Л. Н. Толстого для русской и мИ-

о  оровой культуры. Он приветствует гостей из зарубежных стран.С докладом «Слово о Толстом» выступил председатель Всесоюзного комитета по проведению 50-летйЯ со дня смерти Л. Н. Толстого лауреат Ленинской премий Л. М. Леонов.Докладчик сказал, что наличие таких людей, как Л. Н. Толстой, на капитанском мостике национальной мысли внушает современникам доверие к настоящему и бесстрашие к будущему.Б числе немногих произведения Толстого вовсе не подвергались пробе временем, как и Пушкина, которого повсеместнв народ наш как бы усыновил навечно. Оба ЭТИ Человека занимают особое место в русском пантеоне. Подобно тому, как Пушкин открыл нам волшебную музыку родной речи. Толстой с ее помощью беспримерно выразил заветные дела, радости и печали русских. Противоречивая и сложная жизнь Толстого, продолжает докладчик, помогла ему показать людское сердце в самых неожиданных сечениях. Сегодня, с полувекового расстояния, Толстой без всякого подсвечивания виден нам во весь исполинский рост не только свершений, но и колебаний, крайностей и заблуждений своих, неминуемых Для искателей правды, которая никому пока не попадалась в чисто- роднОм виде.Облик этого человека не умещается в рамки даЖе выдающихся литературных суДеб. Подобно тому, каК о Пушкине, по слову Белинского, стыдно Говорить смиренной провой, ИМЯ Толстого требует сегодня праздничного словеейОго обрамления. Имя это входит в СПИСОК едва ли полной дюжины великих мастеров слова начиная с античной колыбели культуры нашей.Величие Толстого, по Ленину, заключено в силе, С Какой О'Н отражает самое Важное событие Своей эйо.чи—  пробуждение народа к сознательному историческому творчеству новых форм жизни.Л. М. Леонов анализирует значение Толстого и его творчества для нынешних литераторов.Ой говорит, что писатель, подобно снежйой вершине, предстает нам в веренице горных пиков, этой галерее бессмертных, которая, сколько бы нй продвигались мы вперед и вперед,

Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секретарем райкома партий избран тов. Рогачев И. И., секретарями райкома --- тт. Шевчук К). П. и Измайлова Е, А.
В. СЕЛИВАНОВ.

сельское хо- района яеук-В последние годы зяйство Пафб'игского лонно идет по пути подъема. Об этом говорили выступивший е отчетным докладом райкома КПСС первый секретарь райкома партии тов. Мартемь- 
янов и многие делегаты состоявшейся на днях районной партийной конференции.Надои молока на фуражную корову в колхозах района возросли за 10 месяцев на 142 килограмма по сравнению е соответствующим периодом прошлого года. Ко дню открытия декабрьского Пленума ЦК КПСС район выполнит обязательство по росту поголовья крупного рогатого скота и свиней, план по продаже государству молока, мяса.В начале года были укрупнены колхозы. Из 11 мелких сельхозартелей было создано 5 крупных хозяйств. Это ПОЗБОДИЛО лучше руководить производственными участками, полнее использовать резервы колхозного производства. Например, колхозы имени Жданова и «Искра», на базе которых создан колхоз «Искра», в прошлом были отстающие. Объединение хозяйств позволило колхозу быстрее шагнуть вперед. В этом году надои молока в колхозе повысижсь по сравнению с соответствующим периодом прошлого года на 432 килограмма на фуражную корову. За 10 месяцев колхоз продал государству больше, чем за весь прошлый год, молока ■—  на 53 процента, мяса •— в три раза.В этом году в районе было больше уделено внимания работе с животноводческими кадрами. Среди работ- никоЕ животноводства было организовано действенное соревнование. Регулярно проводились дни животноводов, совещания работников животноводческих ферм.В районе растет число передовиков сельскохозяйственного производства. За 10 месяцев текущего года свыше 2.500 килограммов молока на фуражную корову надои.ти 13 доярок района. Коллективы высокоярской и хуторской ферм колхоза имени Сталина выполнили за 10 месяцев свои годовые обязательства, надоив свыше 2.500 килограммов молока на кщю-В период заготовки кормов во всех колхозах района было внедрено наземное силосование и скирдование грубых кормов на кро>ны деревьев. Сейчас в районе заготовлено кормо.Б- БДБое больше, чем в прошлом году.

С о1ерш енствовать методы  
партийной работы — ~

Н Я К Я Н У Н Е  В Ы Б О Р О В  
Н Я Р О Д Н Ы Х  С У Д О В  Р С Ф С Р

с  Парбагской районной партконференцииОднако уровень организационной и массово-политической работы в районе оказался недостаточным для успешного выполнения принятых обязательств. Райком КПСС, первичные партийные организации, правления колхозов в текущем году не преодолели отставания многих отраслей сельского хозяйства. Урожайность зерновых еще очень низка. Колхозы не выполнили планов вспашки паров и зяби. Животноводы района не выполнили социалистических обязательств по производству и продаже мяса государству. Допущен большой падеж моло'дняка крупного рогатого скота, свиней и овец. Низок выход молодняка.Указав на эти серьезные недостатки в развитии сельского хозяйства района, делегаты тт. Жданов, Кош
карев, Алексеенко, Колосовений, 
Ключников, Трофимский, Каверзина и другие подвергли острой критике деятельность райкома КПСС, райисполкома, его инспекция по сельскому хозяйству. Участники конференции отмечали, что в районе не используются большие резервы увеличения производства продуктов сельского хозяйства.В районе несколько лет не увеличивается дойное стадо. На фермах требуется механизировать многие трудоемкие процессы. Но райком КПСС, правления и партийные организации ряда колхозов не принимают необходимых мер для этого̂  ̂ Летом текущего года в колхозах района были смонтированы четыре установки для механической дойки^коров. Однако все они сейчас бездействуют.В колхозах серьезно отстает св-и- новодство. Годовое обязательство по продаже свинины колхозы выполнили менее чем на половину. Откорм свиней не организован, допускаются большой падеж и разбазаривание поросят. За 10 месяцев этого года из трех тысяч поросят в колхозах откормлено и продано государству только немногим более 1.400. В прошлом году на свиноводческих фермах были внедрены бесклеточное содержание и сухой откорм свиней. Однако сейчас этот передовой метод забыт.

В последние ^оды на колхозных фермах снижается поголовье овец. За три последних года число овец уменьшилось почти вдвое. Однако райком КПСС своевреме'Н'Но не осудил неправильные действия отдельных руководителей хозяйств, допускающих сокращение поголовья овец. Условия же для развития^ овцеводства в районе хорошие. Об этом убедительно свидетельствует опыт овцеводов колхоза «Победа» тт. Боброва и Приходченко, которые ежегодно получают высокий настриг шереш и выход ягнят.Райком КПСС слабо организует борьбу за высокую культуру земле- 
д е т я . В колхозах района плохо осваиваются севообороты, некачественно обрабатывается почва. За последние годы сократились посевы многолетних трав.Председатель колхоза «Победа» тов. Жданов отметил в своем выступления, что бюро райкома КПСС и его секретари слабо повышают ответственность руководящих колхозных кадров, специалистов сельского хозяйства за порученное дело.Резкой критике была подвергнута на конференция инспекция по сельскому хозяйству. Работники инспекции редко бывают в колхозах, глубоко не вникают в деятельность бригад и животноводческих ферм, слабо распространяют в колхозах передовые методы организации труда и достижения сельскохозяйственной науки. На колхозных фермах запущена племенная работа, плохо налажено ветеринарное обслуживание.Многие делегаты конференции критиковали райком КПСС за то, что он слабо повышает боевитость колхозных партийных организаций. ^Это видно на таком примере. В районе уже несколько лет отстает крупный колхоз имени Ленина. Партийная организация артели не оказывает должного влияния на производственную деятельность бригад и животноводческих ферм. В колхозе низка _^тру- довая дисциплина, личное хозяйство у многих колхозников раздуто. Члены бюро райкома КПСС много раз бывали в этом колхозе, однако не помогли коммунистам кол.хоза по-на

стоящему организовать партиино-по- литичёскую работу. На отчетно-выборном собрании работа партбюро этой партийной организации третий раз признается неудовлетворительной. Низка еще роль в колхозном производстве партийных групп верх- не-б'олотовской. гребенщиковейой, крыловской и других бригад.Райком КПСС ничего не сделал для развития в районе сорев'нования за звание ударников и коллективов коммунистического труда.Райком КПСС и его отдел пропаганды и агитации еще не устранил многие 'Недостатки, отмеченные в постановлении ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях». В организации пропагандистской работы все еще не изжиты кампанейщина, отрыв пропаганды от жизни. Узка сфера влияния партийной пропаганды. Агитаторы редко бывают на десятидворках, жи-- вотноводческих фермах, в бригадах.Бригадир тракторной бригады колхоза имени Сталина тов. Савин, | бригадир тракторной бригады колхоза «Советский Север» тов. Шаурин и другие критиковали райком КПСС за недостатки в воспитательной работе среди колхозных механизаторов.Серьезные упущения допущены в воспитании молодежи. Слабо ведется агитационно-массовая работа среди женщян-домохозяек.В ряде сел плохо удовлетворяются культурные и бытовые запросы тружеников. Во многих сельских клубах и библиотеках нет квалифицированных работников, в ряде бригад не организованы красные уголки.Делегаты конференции отмечали, что райком КПСС и райисполком не вникают глубоко в работу промышленных предприятий. Большинство предприятий района не выполняет планы, плохо используется местное сырье и материалы.В работе ко>нференции участвовал председатель облисполкома тов. 
Васильев.Конференция приняла решение, направленное на устраненйе вскрытых недостатков, на  ̂ дальнейшее улучшение всей партийной работы в районе.Состоялся пленум ра^ом а КПСС. Первым секретарем райкома КПСС избра'Н тов. Мартемьянов Е. Н., секретарями райкома партии —  тт. Воскресенский Е. А. и Пет
ров Б< В. А. КАРАТАЕВ»

В избирательные 
комиссии выдвинуты 

достойныев  городах и районах области иродояжается выдвижение представителей трудящихся в участковые избирательные комиссии. Комсомольцы топографического техникума назвали своим представителем в участковую избирательную комиссию по выборам народных судей Томского городского народного суда учащ уюся 5-го курса, Члена В Л К С М  Нелли Семеновну Алабердину.Профсоюзная организация техникума рекомендовала в состав участковой избирательной комиссии преподавателя техни. кума Евгению Ивановну Матве-
“ У-От коммунистической партийной организации в участковую избирательную комиссию рекомендованы директор техникума Павел Артемьевич Болотов и преподаватель Георгий Матвеевич Ш ахов.

VВ институте курортологии и физиотерапии от коммунистической партийной организации

в участковую Избирательную комиссию выдвинута врач-Орди- натор Иннеса Геннадиевна Глуш кова, От профсоюзной организации —  медсестра Валентина Григорьевна Кирсанова.
VОт профсоюзной организации школы №  12 г. Томска в участковую избирательную ко- миссию рекомендована учительница начальных классов Нелюбина Лидия Станиславовна. Коммунисты школы рекомендовали Галанину Марию Васильевну, заведующую учебной частью школы.

Совещание
агитаторовК О Л П А Ш Е В О . (По телефо

ну). Здесь состоялось городское совещание агитаторов. Оно было посвящено подготовке к выборам народных судов. Секретарь горкома К П С С  тов. Блинов сделал доклад «О  задачах массово-политической работы в связи с выборами народных судов», познакомил агитаторов с новым Положением о выборах. Агитаторы получили ответы на интересующие их вопросы,
С. КЫТМАНОВ.

вечно будет сиять на гор'йзонте человеческой культуры.Затем слово предоставляется Рокуэллу Кенту —  председателю национального совета американо-советской дружбы, замечательному американскому художнику, большому другу СССР и почитателю таланта русского гения.—  Яочти из противоположной части земного Шара сюда прибыл американец, чтобы в кратких словах, но от всего сердца отдать дань уважения бессмертному Толстому, —  сказал Рокуэлл Кент.Художник говорил далее об огромном влиягши, которое оказала на него книга Толстого «% о такое искусство?», прочитанная им более йЯТ|.^- сятй лет назад.—  Я  отдаю сейчас Дань сердечного уважения, ■—■ сказал в заключение Рокуэлл Кент, —  не только прославленному романисту, йрйЗНан- ному всем миром, а и пророку Льву Толстому, пророку мира, провозвестнику братства людей. Пусть всеобщий мир станет великим памятником Толстому!На торжественном заседании присутствовали товарищи А. Б. Аристов, Л. И. Брежнев, Н. Г. Игнатов, Ф. Р. Козлов, А . Н. Косыгин, А. И. Микоян) Н. А . Мухитдинов, М. А. Суслов, Е. А. Фурцева, Н. С, Хрущев, Н. М, Шверник.После торжественного заседания состоялся концерт.
Ш ечер

п&млтя:
а е л и х с о г о
шжмелтеллв библиотеке iN: 6 г. Томска Состоялся литературно-художееТВе'н- ный вечер, посвященный 50-леТию со дня смерти Л. Н. Толстого.С лекцией о творчестве великого писателя выступила член Общества по распространению политических и научных знаний кандидат филологических наук В . Н, Касаткина. Член Общества по распространению политических и научных знаний Д- И. Каргаполов сделал сообщение «Л. Н. Толстой в воспоминаниях физика А, В . Цингера». На вечере была проведена литературная викторина Но творчеству Л. Н . Толстого.Активисты библиотеки и учаЩиеСя культпросветшколы прочитали отрывки из романов Л. Н. Толстого «Война и мир», «Анна Каренина», «Воскресение» и из повести «После бала».В библиотеке организована выставка, посвященная Л. Н. Толстому.

В. САФРО.

Первое замятие 
районного 

университета 
культурыв  Кривошеино состоялось первое в этом году занятие университета, культуры. Присутствовало более 40Pi слушателей. Лекцию «Наш восточный сосед —  народный Китай» прочитала тов. Иванова, побывавшая в Китае в качестве туриста. Лекция сопровождалась демонстрацией кинофильма.Следующее занятие будет проведено по теме «Л. Н. Толстой —  великий русский писатель».В этом году в университете культуры работают три факультета: международной жизни, литературы и искусства, науки и техники.

В. КОРШУНОВ.
-S ©-

* .  t*

На Тимирязевском лесопункте Тимирязевского 
леспромхоза хорошо трудится бензопильщик 
И. И. Капустас. При норме 46 кубометров он еже. 
дневно заготавливает 70—100 кубометров древеси

ны. Передовой вальщик заканчивает выполнение 
плана второго года семилетки.

На снимке: бензопильщик И. И. Капустас в ле
сосеке. Фото Ф . Хитриневича.
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Выстроенные этим ле- тем упрощенные птичники колхозов «Прогресс» и «Страна Советов» Шегарско'го района по внешнему в.ияу почти ничем нб отличаются друг от друга. Однако уход за птицей совершенно разный. В колхозе «Про гресс» созданы хорошие условия дЛя содержания птиц и повышения их йродуктивйостй. Рацион кормления разнообразный: пшеница, Овес, вареное Мясо, мешайка, толченый мел, костная мука, заготовленная е весны крапива, листья березовых веников, клеверное сено. Птицеводы колхоза тт. Шило, Артеменко и другие, строго придерживаясь рациона кормления, тщательно продумывают меню на неделю. Гравий на птичнике не Иереводится. Имеется зольный бассейн. В птичнике тепло.Короток ноябрьский день. Но в птичнике он продляется при помощи яркого элб'ктрического освещения. ^Колхозники сельхозартели «Прогресс» брали обязательство продать государству в этом году 100 тысяч яиц при плане 70,000 штук, Годовой план перевыполнен. Государству йро- дано 86.000 яиц. За 10 месяцев этого года от каждой несушки пол1щейо 40 124 яйца.Внимательно проверяют ряды гнезд птичницы, быстро наполняются корзины крупными яйцами.В птичнике ночги каждый день можно встретйть предсе'дателя колхоза Н. В. МасгрюКова. Каждую мелочь подмечает рачительный хозяин. Внимательно выслушивает птичниц. И они знают, что непорядки будут устранены.—  Еще 30 тысяч яиц к 10 декабря получи.м и обязательство по продаже яиц Государству перевыполним, —  уверенно заявляют птичницы колхоза «Прогресс».Совсем иная картина в птичнике колхоза «Страна Советов». Здесь работает опытная птичница района тов. Якунина. Когда-то она работала в кюлхозе «Прогресс» и обучила своему мастерству тт. Шило, Артеменко. Но сейчас Якунина далеко отстает от своих бывших учениц. По семейным обстоятельствам ей пришлось переехать жить в райцентр, Она с желанием пошла работать на пгицево-дче- скую ферму колхоза «Страна Сове- ТСБ», созданную при инкубаторно- итицевоДческой станции.—  Поможем с 'Д ё л а г ь  ферму образцовой, заверили птичницу в правлении.Начало радовало. Быстро оТрыли траншею, навозили лес, солому и за короткое время построили птичник площадью 800 квадратных метров. Но на этом и дело кончилось. Председатель колхоза тов. Золотухин пустил

Д В А
Д В А

К О Л Х О З А -
Р Е ЗУ Л Ь Т А Т А

К о р о т к о©  S .  Гилев из деревни Вла^ димировка Туганского района, обнаружил в лесу медвежью берлогу. Он собрал охотников- Любителей. Медведь был убит.
Н. СЕМЕНОВ.

О  Охотники Зырянского райпотребсоюза О . П . Розенбуш  и В . Р .  Гаврилов добыли и сдали государству более чем на 10 тысяч рублей пушнины, выполнив по две сезонные нормы.
Н. ГОЛОВИН.©  Н а  Томском Гормоязаводе раньше вручную наполняли мороженым вафельные стаканчики. Сейчас стаканчики при выходе из штамповочной машины попадают на конвейер и механически наполняются. Отпала необходимость взвешивать их, труд продавщиц мороженым облегчен. Н. ЗВОНАРЕВ.

’ дели На йАмотек, Птичник колхозу по существу строили рабочие организаций и предприятий райцентра. Колхоз Же подвез ТоЛьКо несколько маШин Жердей и установ'ил небольшой сруб' кормокухвИ.П БОТ в помещении птичника появилось пять Т1:̂ [сяч кур. Правда, птичник еще не был отстроен: в нем не было окон, не навешены вторые двери. По погода стояла теплая, обещания йредесдатела колхоза тов. Золотухина были горячими, и птичницы надеялись, что к зимовке все будет хоро-шо. Но вскоре погода стала холодное, а птичник так и не достраивался.
1 сентября на страницах районной газеты пояЁйЛсй тревожный сигнал. Птйчница тов. Якунина написалаписьмо под заголовком: «Забытаяптицеферма». В неМ говорилось, что из-за несвоевременной подвоэКи корме® в волхюзе допущен падеж молодняка. Тог. Золотухин немедленно направил на птицеферму зерно, капусту, муку. Но 13 октября в районной газете снова была опубликована заметка о не'порядках на ферме. Неумолимо надвигалась зима, а оконные проемы все еще не были закрыты, не было и подстилки, не хватало кормов. В холодное время птичницы проводили с несушками «физзарядку», гоняя их по птичнику, чтобы они не за- Мерз.Ти. Количество молодок, погибших от бескормицы, минерального голодания, авитаминоза к этому времени определялось трехзначньтм числом.12 ноября мы снова побывали на этой птицеферме. И вот какую картину застали. Ученики 6— 7 классов Шетарской школы Подстилали солому и втаскивали кирпичи в помещение кормокухни, чтобы установить тем печь. А четверо здоровых молодых парней, возглавляемых полупьяным членом сельхозартели Батраковым, лишь сбросали с авто.чашины солому и не пожелали помочь ученикам.Помещение птичника перегорожено проволочной сеткой на Т р и  секции.В одной из них 1.400 майских молодок и 330 старых кур. НеДаВно завезены сюда куры с фермы центральной усадьбы -колхоза «Страна Советов». МолоДки начали нестись в октябре. Но гнезда нового птичника пусту’ют. Более 1.700 несушек дают за день.., 1— 2 яйца. Куры сидят на хохлившись. Ветер из многочисленных щелей топорщит им перья. В кор.мушках насыпан неразмолотый овес. В ящиках лежит какой-то белый порошок.■—  Что это?^  Костная мука, —' вздыхает птичница.—  Почему же не даете курам ее в мешанке?—  Потому что мешанку готовить не из чего. Пи картофеля, ни муки у нас нет. А о витаминной ноДкормке и говорить не приходится.Две трети оконных проемов в птичнике заколочены горбылем. Электричество Все еще не проведено, хотя для этого нужно поставить только 2 — 3 столба. В помещений полумрак. Глубокая подстилка сырая. Куры болеют. Птичницы уже не ведут речи о сборе яиц, им лишь бы сохранить кур живыми. 4 — 5 -ноября замерзло около 40 птиц.—  Бывает ли здесь председатель?^  Бывает, чтобы отчитать нас,—■ :отвечает птичница и рассказывает об

очередном посещении птичника тов. Золотухиным.Колхоз «Страна Советов» взял обязательство в этом году получить* по 100 яиц от курицы-несушки, П(Ь лучено по 74. Но получены о-нтг от старых кур, которые жили на ферме в деревне Вознесенка. И только за летний период.Во’ многих Колхозах Шегарского района убедились в выгодности птицеводства. Сельхозартели «Пда- гресс», «К новым победам», «Россия» за 10 месяцев получили более чем по 100 яиц от курицы-несушки при поголовье, превышающем 1.000 штук. И сейчас от птицеферм получают немалую прибыль. Птицеводы успешно борются за то, чтобы к 10 декабря выполнить районный годовой план по -продаже яиц государству.Надо полагать, что -колхоэники колхоза «Страна Советов» не осаЖут спасибо тов. Золотухину за то, что новая птицеферма ежедневно приносит Не менее 300 рублей убытка. А ведь при хозяйском отношении она может ежедневно давать [Минимум 200 рублей прибыли, а с января, когда начнут яйцекладку по-Здние молодки, доход мот бы возрасти до 600— 800 рублей в день.
Т. СЕЛЕВАНОВА* 

старший зоотехник Шетарской 
инкубаторной станции*

Б. ПИРОЖКОВ.

Важное 
в жизни

событие
советской

школы
Н о в ы е  у ч е б н ы е  п р о г р а м м ыМинистерство просвещения РСФСР й Акаде.мяя педагогических наук республики разработали новые учебные программы по всем предметам для вось-милетней школы, а также ДЛя девятых, десятых й одинна'дцатых классов средней трудовой политехнической школы с производственным обучением.Еорреспо-ндеят ТАСС попросил заместителя министра просЁ-ещения РСФСР М. П. Кашина ответить на ряд вопросов по поводу этого важного события.

Колпашевский консервный комбинат вчера завершил годовой план 
по- ньшуску валовой продукции. Сейчас он работает в счет третьего 
года селшлетки.

Немалый вклад в общее дело внес Иван Андреевич Панов. Он рабо
тает здесь мйого лет. От подручного BBipoc до механика консерв
ного цеха. Это — один из передовых работников комбината.

Иван Андреевич — активный рационализатор. Он усовершенство 
вал этикетировочную машину, что дало возможность высвободить для 
других работ 11 человек. Фото Ф . Хитриневича.

-Ш S-

Снисхождения 
не будет!в  клубе поселка Новиковка Аси- н-овскйго района Томской области идет товарищеский суд. В зале ни одного свободного места. Здесь собрались Члены сельхозартели «40 лет Октября», жйтёлй посёлка. На скамье подсудимых -— Двое. Они боятся взглянуть в глаза колхозникам, едва слышно отвечают на вопросы....Бригадир строительной бригады сельхозартели «40 лет Октября» Н. Ендукин, пилорамщйк Н. Токарев и механ-ик по водоснабжению Ю. Брусенков —  старые Собутыльники. Не раз их поведение обсуждалось правлением колхоза. После «твердого» обещания исправиться, которое они давали утром, вечером их снова -видели пьяными.Вот и на этот раз они встретились вместе и зашыгй.Пьяницы решили поживиться на колхозной ферме. Они сначала Ловили кур, но жуликов постигла неудача: куры с шумом разлетелись в стороны. Разгоряченные «охотники» набросились на менее поворотливых уток.Скоро на снегу застыли двадцать три утиные тушки. Собрав добычу в мешки, «добытчики» скрылись. Остаток йочи пьянствовали, делили уток й лишь под утро разошлись по домам. ;Грязная рука всегда оставляет следы. Так случилось и на этот раз; воры были пойманы с поличным... И вот двое стоят перед судом. Третий, Ю. Брусенков, на суд не

явился. В  глазах колхозников, присутствующих Б зале, нет ни капли сочувствия.—  Где Же ваша совесть? -—  строго спрашивают они. Не хотели честно трудиться, пьянствовали, хулиганили, занимались воровством —  теперь отвечайте за свои поступки. Снисхождения не будет!Суд вынес пьяницам строгое общественное порицание и потребовал от них возместить убытки, причиненные колхозу.
Ю. КОСТАРЕВ, 

помощник бухгалтера колхоза 
«40 лет Октября», редактор кол
хозной стенной газеты «За уро
жай».

Под крылышком 
ротозеевМагазин Хй б Томского горпподо- оВощтОрга -считался у руководителей этой торговой системы лучшим, а заведующая магазином Наповская —  передовиком торговли.Но покупатели были другого мнения. Магазин с перебоями торговал картофелем и овощами. Покупателям пытались сбывать негодный товар. Государственная санитарная инспекция запретила продажу 150 килограммов помидоров, полторы тонны подмороженного картофеля, 620 килограммов сахара с повышенной влажностью.Однажды Чановская составила фиктивный акт на списание 210 килограммов, будто бы гнилых яблок, и второй акт —  на уценку 238 килограммов яблок. Как нестандартных. Акт подписали и ’Главный бухгалтер

торга Шестаков, хотя он и не был в магазине, и директор торга тов. Малых. 3.770 рублей 40 копеек было списано с подотчета магазина. Но «фокус» не удался. Государственная инспекция по торговле разоблачила беззаконный трюк Чаповской.Однако и после этого она не была отстранена от работы. Нюльзуясь благодушием и ротозейством руководителей торга, другие работники этой системы также допускают злоупотребления.В одном из полученных торгом вагонов яблок первосортного товара было лишь 43 процента. Однако все яблоки продавались по цене первого сорта. С покупателей перебрали 25 тысяч рублей.Поразительная беспечность допускается в горплодоовощторге при подборе кадров на матерйаЯьно-от- ветственные должности. Работавшие продавцами в Горпищеторгё А. И. Бетренко и К. М. Зарубина’ были сняты с риботы за об,gif,р  и обман покупателей, ’а руководители горплодо- овощторга устроили их- заведующими магазинами.У  заведующей магазином № 13 Воробьевой в июне была обнаружена недостача более чем в 5.400 рублей. Однако ее не привлекли к судебной ответственности, а перевели заведующей магазином Лй И .  Там она За месяц растратила 16.792 рубля.Странную позицию занимают руководители областного управления торговли. Зная о таком положении в торге, они сохраняют спокойствие.
Н. КИПРИН, 

заместитель начальника управ
ления государственной инспек
ции по качеству товаров и тор- 
говАе.

В ч е м  отличне новых  
п р о г р а м м  о т д е й с г е у ю щ и х  

с е й ч а с ?Новые учебные программы соеТав- леяЬг в соответствии с «Закоиюм об укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы -народного образования в РСФСР» с таким расчетом, чтобы, окончив школу, юноши и девушки имели прочные знания основ наук и могли сразу же заняться общественно полезным трудом. Перед советской школой поставлена ответственная задача по дальнейшему В'осшгганию нашей молодежи в духе глубокого уважения к 'груду, к принципам социалистического общества, в духе идей коммунизма.В обсуждении 'Проектов программ непосредственно принимали участие общественность, широкие массы учителей.
Что нового в п р о г р а м м а х  

по ф и зин о , хи м и и , 
м а т о м а т и к о , чорчвнию  

и а с т р о н о м и и ?в  программу вО'Сьмилетней школы по курсу физики включено изучение элементарных сведений о ради-о, строении атома, о звуковых и световых явлениях, не изучавшихся прежде в семилетней школе. Учащиеся восьмилетки познакомятся с приици- пами устройства И действия ги'драв- лических, тепловых и электрических двигателей, способами 'Передачи энергий на расстояние, с некоторыми свойствами материалов, применяющихся в строительном деле, с электромагнитными и другими типами реле, Используемыми в автоматике.В учебных программах I X ^ X E  классов современной науке и технике уделяется еще больше внимания. В, этих классах учащиеся будут знакомиться с физическими свойства-ми пластических масс, с принципами устройства и действия реактивных двигателей, газовой турбины, пневматического Ийстру.чента, эЛёктрой- но-вакуумиых приборов, фото'элемей- тов. Они -получат понятия о радиолокации и телевидении, 'полупро'водни- ках, о принципах устройства и действия ядёрного реактОр’З и атомной электростанций, о применении 'В науке, технике и Медицине м-еченых атомов и радиоактивных излучений. Учащиеся узнают о принципах запуска и движения искусств'енных спутников Земли и Солнца, космических ракет, о физических основах энерге-
Техничесному прогрессу— широную дорогу

в ДРУЖБЕ С НАУКОЙ
С каждым годом крепнут связи советских ученых с производством.В настоящее время осуществляются важные мероприятия по приближению научно-исследовательских. Конструкторских и проектных организаций к производству, созданию необходимых условий в совнархозах для широкой организации научных исследований, укрепления научной базы. Эго видно и на примере -нашего завода «Томкабель».Коллективом завода проводится большая работа по совершенствованию технологии, механизаций и. автоматизации производственных процессов, разработке и освоению производства новых видов кабельных изделий. Наиболее значительные научно- исследовательские работы, включенные в план внедрения новой техники, как правило, выполняются в тесном содружестве с Томским научно-исследовательским институтом кабельной промышленности.Плоды содружества научных работников и производственников налицо. В перВ'О'М году семилетки разработаны, а в этом году начат массовый выпуск шахтных экранированных кабелей и особогибких шахтных кабелей для ручного бурильного электроинструмента.В настоящее время ведутся совместные разработки высоковольтных озоно-морозостойких экскаваторных Кабелей и шахтных о-собогибких экранированных кабелей для ручного бурильного инструмента. Лабораторные испытания опытных образцов подтвердили, что в разработке этих видов кабелей мы находимся на правильном пути.Новые кабельные изделия по тех-

и повьппе'няя стойко'сти шланговых оболочек.Плодотворной была совместная работа научных работников и производственников по отработке конструкций и О'своению технологии выпуска судовых герметизированных кабелей и ряда других новых изделий, производство которых Б настоящее вре- -мя освоено. В этом году завод и научно-исследовательский институт начали разработку конструкций глубоководного кабеля, необходимого для морского флота.В разработке конструкций и освоении технология изготовления новых кабельных изделий активно-е участие принимают инженеры завода В. А. Самойлов, А. В. Оболенцев, П. Я . Сели- вано-в, Н. Е . Перко, Л. П. Репина, В. 0 . Цикунов, И. Д. Старцев, Ю. Л. Сезонов и другие. В разработке КО'Н- струкций и рецептур резин для новых кабельных изделий активно участвовали работники научно-исследовательского института Л. 3. Реут, В . Г. Сенько, А. П. Лакомкина, Г. И. Свергун, Н. П. Березина и другие.При разработке новых конструкций изделий и освоении новой технологии в ряде случаев потребовалось сконструировать и установить новые машины или модернизировать действующее оборудование. Так, для скрутки изолирО'Ванных жил небольших сечений спроектирована и изготовлена малая шестифазная крутильная
(машина. Для наложения экранирующего слоя на жилы кабеля была спроектирована и изготовлена на за- * воде горизонтально-обмоточная машина.Для проектирования этих машин и организации их изготовления, мон-йическому уровню значительно выше j тажа и наладки много сделали инже- пряменявшихся ранее. Это обеспечи-. неры отдела главного механика Н. А.вается путем повышения стойкости жил против различного рода механических деформаций, улучшения элек- Авдеев, А. Н. Красникова, Р. И. [ Дмитриева, Г. Г. Кодинцев. В изготов-' Ленин и наладке машин активно пр'О-тричееких характеристик изоляция явили себя слесарь ремонтно-механи-

чесйого цеха Е . В . Иватин и Меха' ник цеха шахтных кабелей А. А. РО' манчуков.В научно-исследовательском институте при участии технологов завода сконструированы отдатчики специальной конструкции для скрутки заготовок Жил особогибких кабелей. В институте были также разработаны конструкций и изготовлены машины для испытания новых кабельных изделий, в разработке которых активно участвовал инженер Ф. А. Карецкий.Совместно с институтом завод работает над механизацией и автоматизацией производства, созданием более соверщенного технологического и вспомогательного оборудования.Группой конструкторов научно- исследовательского института под руководством инженера П. К. Чепрасова екон'струированы для просева сыпучих материалов резиновых смесей сеятельные сепарационные агрегаты совершенно нового тина. Эти агрегаты после дов'Одки их позволили заменить на заводе малопроизводительные и сильно пылящие сеялки барабанного типа.Этой же конструкторской группой сконструированы мнО'Гие узлы поточной полуавтоматической линии приготовления резиновых смесей, которая должна вступить в строй в рези- нО'Делательно.м цехе. Внедрение поточной линии изменит лицо резиноде- лательного цеха, где в настоящее время значительное место за'нимает тяжелый ручной труд.Большую помощь в текущем году ко.члективу завода оказали и работники научно-исследовательского института при пересмотре генерального плана предприятия,Зя'вод поддерживает связь и с головным институтом кабельной промышленности по В'опросам технической документации на кабельные изделия и материалы, разработки и

внедрения нового оборудования и контрольно-измерительной аппаратуры. Внедрение разработок этого йнстйтута осуществляется по согласованным планам внедрения, которые предусматривают участие сотрудников института во внедрении и наладке нового оборудования. В этом году в соответствии с этим планом будет изготовлен и освоен приемник непрерывного действия на одной из машин грубого волочения.Мы налади.чи связь с Макеевским научно-исследовательским институтом угольной промышленности. Институт выдает технические задания на разработку шахтных экранированных и экска'ваторных кабелей, проводит лабораторные испытания опытных образцов, ведет наблюдение за кабелями во время их эксплуатации, участвует в согласовании и утверлс- дении те.хнических условий.ЗаВ'ОД заключил договоры по важным темам с Томским политехническим институтом и с базовой лабораторией автоматики Томского совнархоза.Кафедра электроизоляционной и кабельной техники Томского политехнического института, например, проводит работу по изучению свойств пластических масс. Выполнение этой работы позволит заводу в короткие сроки освоить технологию ПРОИЗВОД' ства радиочастотных и других кабельных изделий, где в качестве изоляции и защитных оболочек применяются различные пластические массы.При освоении новых, разработанных заводом конструкций кабелей и проводов е алюминиевыми жилам-и встречаются затруднения при соединении алюминиевой проволоки малых диаметров от 0,3 до 0,8 миллиметра. За разработку способа соединения тонкой алюминиевой проволоки, применяемого в условиях производства, взялась кафедра физики Томского политехнического института. Решение этой проблемы будет иметь большое практическое значение не только для кабельной, но и для .других отраслей промышлеНйО'Сти.Базовой лабораторией автоматики То.мского совнархоза успешно ведется работа по комплексной автомаАи-

' заци'и агрегата непрерывной вулканизации. Значение этой работы также вьпхлдит за пределы нашего завода. Распространение комплексной автоматизации на все действующие в нашей стране агрегаты непрерывной вулканизации типа АНВ-150 позволит сэкономить к концу семилетки около 1 миллиарда рублей. Это будет достигнуто за счет повышения качества выпускаемой продукции и уве- .чичения срока службы кабелей, за счет экономии материалов, снижения' производственных отходов, повышения производительности агрегатов и сокращения обслуживающего персонала.В ближайшее время завод заключит договор с Всесоюзным научно- исследовательским Институтом сварочной техники имени Патона на разработку конструкций облегченных сварочных проводов с медной и алюминиевой жилами.Но необходимо отметить и неД'О- статки, отсутствие которых сделало бы связь работников научных и исследовательских учреждений с нашим заводом еще более эфф^ективной.Нередко конструкции но'вых изделий разрабатываются сотрудниками Т омского научно-исследовательского института кабельной ■ промышленности на недостаточно высоком научном уровне, без учета конкретных условий производства и эксплуатации таких изделий. В результате в работу иногда запускаются надуманные конструкции, которые или отвергаются жизнью или подвергаются коренному пересмотру в процессе освоения технологии их изготовления. Недостаточно иелользуется в производстве и путь эксперимента, которым обычно идут работники института в своих разработках, результаты работ недостаточно систематизируются и анализируются. Это приводит к тому, что в произвО'ДстВ'О иногда идет первая же удачная конструкция, отвечающая требованиям технического задания, но трудоемкая и неэкономичная в изготовлении. Так, институт предложил конструкцию кабеля марки ГРШ Э-1, изготовление жил которого по трудоемкости превосходило в полтора— два раза изгото’вление обычных в соответствии со стандартом особогибких

жил. В то Же время недостаточно были проверены другие пути, например, путь улучшения усло'вий подвижности элементов конструкции кабелей.Работники научно-исследователь- ского института пытались внедрить мало экономичную и совершенно не- прие.млемую в настоящее время технологию наложения эластичного эк- ранирующе'го слоя на токопроводящие жилы шахтных кабелей. В это.м вопросе инженерам завода пришлось решительно отстаивать свою точку зрения. Освоение технологии экранирования, предлагаемой институтом, задержало бы выпуск шахтных кабелей новых конструкций, в которых остро нуждаются предприятия угольной промышленности страны.Томский институт кабельной про- 1Чышлёняости недостаточно онератив- но организует испытания кабельных ■ изделий в лабораторных условиях, что задерживает совершенствование осваиваемых изделий.Большим недостатком является совершенно недостаточная заинтересованность сотрудников научно-иссле^ 'довательского института кабельной промышленности в доведении работ по созданию новых, изделий до конца. Инженеры института в основном ограничиваются выпуском опытных образцов и мало занимаются совершенствованием технологии новых видов кабельных изделий.Головной институт кабельной промышленности не проявляет инициа.- Тивы в размещении заказов на серийное изготовление разработанного нового оборудования для кабельных заводов, приборов и установок на специализированных машиностроитель- ‘Ных заводах, в результате чего нужное для кабельщиков оборудование не внедряется годами.Устранение этих недостатков позволит укрепить связь завода с научно-исследовательскими институтами, позволит быстрее внедрить в производство новейшие. достижения науки и техники.
Г. КУЗНЕЦОВ, 

заместитель главного инженера 
завода «Томкабель».

В. БУРГАЕВ, 
начальник технического отдела 

завода.

тики —  электрификации, тепл<)фйка- ции. Они получат представление об автоматике, важиейших техиолотиче- скйх 'Процессах, в частности, таких, как обработка металЛ'Ов, электролиз, электрос'8ар1йа, высокочастотный нагрев и т. д.При изучений курса физики учащиеся получат бо'Лее швроко'е представление о выдающейся роли отечественных и зарубежных уч'еных в развитии этой важной отра'сли науки и техники —  ГалиЛ'вя, Ньютона, Левина, Фарадея, Максвелла, Столетова, Резерфорда, Жуковского, Циолковского, Вавилова, Курчатова, Иоффе.По курсу химии предусматривается более глубокое йЗучёпие вьюакомо- лекулярньГх соединений —  полимеров: пластических масС, каучука, синтетических волоКОн и других; изложение важнейших технологических процессов в основных отраслях химической промышленности —  производства кислот, щелочей, переработки нефти, ко:ксо'беНЗОльное производство. rio-новому преподносится материал о Примепен'ии важнейших 'Продуктов химической промьипленности в народном хозяйстве и в быту. Будут изучаться вопросы, связа'нные с охраной природы: борьба с загрязнением воздуха и водоемов 'отходами химических производств, борьба с вредителя.ми растений и т. д.Новые программы по математике дают учащимся возможиость получить более серьёзную подготовку по этой важнейшей дисциплине. Значительное внимание обращено иа практическую направленность математических знаний учапдиХ'СЯ.По курсу Черчения больше времени отвО'Дится чтению учащймй'ся технических чертежей.Программа по астрономии в большей степени будет содействовать ознакомлению школьников с простейшими небесными явлениями, современными взглЯда'Мй на происхождение небесных тел, с  вопросами кос- М'Оиавтики, включая и такие, как фотографирование поверхности Луны, невиди.М'0Й с Земли, выработки у школьников практического умения ориентироваться на местности. Красной нитью через программу по астрономии прюход'ИТ мысль о неограяи- ченности познаваемости природы и несовместимости научных знаний с религиозными и идеалистическими измышлениями.По всем Предметам предуоматри- вается усиление эксперимеятаяьН'О- лабораторной подготовки учащихся, что будет содействовать выработке у НИХ умений и навыков, необходимых в практической жизни, [для более л^'чшего освоения производственной квалификации.
К а к  б у д у т  в в о д и т ь с я  

новы е п р о г р а м м ы ?Учащиеся первых —  шестых классов по новым программам уже работают с начала этого года. В седьмых классах программы будут введены в 1961— 62 учебном году, в восьмых —  с 1962— 63, а в Д б'В ж гы х классах —  с 1963— 64 учебного года и т. д.в  настоящее время Учпедгиз приступил к изданию новых учё'бетков, а промышленность министерства щмь свещения РСФСР —■ к  выпуску необходимых учебных пособий, физических ЯриборО'В, кинофильмов.(ТАСС).

Высоких производственных 
Показателей во втором году се
милетки добилась бригада сле- 
сарей-сборщйков, борющаяся за 
звание коллектива коммунисти
ческого труда, которой руково
дит коммунист Федор Иосифо
вич Гусаров. Одной из первых 
на Томском манометровом заво
де бригада досрочно выполнила 
'свое годовое задание и грудится 
в счет 1961 года. Пример в 
труде показывает бригадир. Он 
регулярно выполняет полторы и 
более норм в смену.

Федор Иосифович не только 
хороший производственник, но 
и активный общественник. Он— 
член партийного бюро завода, 
член цехового, профсоюзного ко
митета.

На снимке: бригадир пере
довой бригады сборщиков Ф. И. 
Гусаров за сборкой вибрацион
ного тахометра.

Фото с.  Ланцмана.
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
XV сессия Генеральной 

Ассамблеи ООН
П Л Е Н А Р Н О Е  З ^ А С Е Д А Н Н ЕН Ь Ю -Й О Р К , 19 ноября. Корреспондент Т А С С  Г . Васильев сообщает:Сегодня на утреннем пленарном заседании Генеральной Ассамблеи О О Н  возобновилось обсуждение доклада Комитета по проверке полномочий, предлагающего предоставить место в О О Н  делегации Ка- савубу._Выступивший первым представитель Филиппин ратовал за немедленное признание полномочий Ка- савубу.Заместитель Министра иностранных дел С С С Р  В . А . Зорин подчеркнул, что главным режиссером недостойной и вредной для HHTepej сов конголезского народа и самой О О Н  возни, которая поднята вокруг вопроса о представительстве Республики Конго в О О Н , являются Соединенные Ш таты . Постановка этого вопроса, сказал он, была

явно инспирирована западными державами, которым не терпится посадить в О О Н  не действительных представителей конголезского народа, а послушных своих марионеток. Советский представитель показал, что вся история международного кризиса, связанного с событиями в Конго, —  это история прямого вмешательства стран Н А Т О  в дела этой страны, вмешательства, соучастниками которого стали генеральный секретарь О О Н  и командование войск О О Н  в Конго.Советская делегация, заявил в заключение Зорин, будет решительно возражать против утверждения полномочий бдносторонне составленной делегации, не представляющей парламент и народ Конго. Она уверена, что народ Конго решит сам, кто должен его представлять. Мы решительно против навязывания ему этого решения.
Положение в Южном 

Вьетнаме

Т Р Е Б О В А Н И Е  А Н ГЛ И Ч А Н :
Янки, заберите свои ракеты!"

П А Р И Ж , 20 ноября. (Т А С С ). Прошло 9 дней после попытки переворота в Ю ж ном Вьетнаме. Большая часть воинских подразделений вернулась в свои казармы в про- • винции. Н о, несмотря на это внешнее спокойствие, пишет корреспондент агентства Франс Пресс из Сайгона, наблюдаются тревожные настроения и атмосфера остается возбужденной и беспокойной. К аж дую ночь большое число полицейских патрулирует улицы более пустынной, чем обычно, столицы. Движение на улицах, ведущих к дворцу президента, прекращается Б 2 2  часа.« У  общественности вызывает опасения деятельность «комитета

по проведению чистки мятежников и коммунистов», причем эти опасения оправданы в отношении тех, кто был замешан в заговоре. Опасаются также и те, кто, будучи невиновными, могли бы оказаться виноватыми. По имеющимся сведениям, произведены более многочисленные аресты, чем об этом сообщил статс-секретарь Нго Динь Дьема».Корреспондент ссылается также на сообщения о том, что в отношениях между нгодиньдьемовским правительством и американской колонией в Ю ж ном Вьетнаме «наблюдается некоторая напряжен^ ность».
Англо-нигерийское 

военное соглашениеЧ Ь Ю -И О Р К , 20 ноября. (Т А С С ). Федеральная палата представителей нигерийского парламента 19 ноября после бурных прений подтвердила «оборонное» соглашение между Англией и Федерацией Нигерии. Сообщ ая об этом из Лагоса, корреспондент агентства Ассошиэй- тед Пресс указывает, что по соглашению английские военно-воздушные силы получают право пользоваться нигерийскими аэродромами. Подготовка офицерских кадров нигерийских вооруженных сил будет проходить в английских военных училищ ах. Соглашение отводит Англии роль поставщика оружия Нигерии.Оппозиционные фракции в^пала- те депутатов подвергли резкой критике это новое неравноправное соглашение, закрепляющее за Англией контроль над вооруженными силами молодого государства. По выражению корреспондента Ассош и- эйтед П ресс, обсуждение соглашения вылилось в «самые ожесточенные прения в парламенте с  тех пор, как Нигерия стала независимой».Депутаты оппозиционной партии «группа действия», находящейся у власти в Западной Нигерии, потребовали отклонить это соглашение. Лидер этой партии Аволово заявил, что из-за этого соглашения Ниге- тзия в случае возникновения международного ' вооруженного кон- фл1икта обязана встать на сторону Англии и, таким образом, будет вовлечена Б чуждую для нее войну. Аволово отметил, что новое соглашение поможет Англии сохранить
свои господствующие ЭКОНОМ1ИЧ£-ские позиции в стране. Соглаше-

такжевие, подчеркнул он, —  это «ловютй ход Англии, предпринимаемый с целью п о р аст и т ь  Нигерию экономически».Оппозиционные депутаты в своих выступлевиях указывали, что военное соглашение заключено в результате нажима Англии спустя немногим больше полутора месяцев после провозглашения независимости Нигерии.Как указывал в одном из своих заявлений Аволово, это военное соглашение в общих черта1Х было намечено, а отдельные относящиеся к нему документы, были даже парафированы ещ е в период англо- нигерийских переговоров о предоставлении Нигерии независимости.

Л О Н Д О Н , 20 ноября. (ТАСЮ). Корреспондент Т А С С  А . Меликян сообщает: Лондонцы выразили вчера решительный протест прютив размещения американских авиационных и ракетных баз в Англии. Свыше 3.000 человек собралось на массовый митинг в центре английской столицы :— на Трафальгарской площади.Сюда пришли представители лондонских профсоюзов, организаций сторонников мира, трудящиеся, учащ аяся молодежь, люди различных политических взглядов и убеждений, разных возрастов и профессий —  словом, все те, кто обеспокоен судьбой Англии, кто борется против создания американских баз в стране, за разоружение, за мир, безопасность и дружбу народов.Участники митинга пришли на площадь со знаменами и транспарантами, на которых начертано: «Долой все американские военные базы и ракетные установки!», «Н икаких баз для ракет «Поларис» в Англии!», «Янки, заберите свои ракеты!», «Н ам  нужны школы и университеты, нам нужен мир!».От имени Лондонского комитета сторонников мира митинг открыла член лондонского муниципалитета Пэгги Миддлтон. Она сказала, что на этот митинг собрались люди различных политических убеждений для того, чтобы выразить свой решительный протест против про

ного уничтожения. Миддлтон призвала собравшихся послать приветственную телеграмму участникам демонстрации в Глазго, состоявшейся сегодня в знак протеста против создания в Холи-лох (Ш отландия) базы для американских подводных лодок, оснащенных ракетами «П оларис».Секретарь «движения бывших военнослужащих —  сторонников мира» В . Пегрэм осудил Соединенные Ш таты  за срыв парижского совещания в верхах. «М ы  должны сделать все, —  заявил он, — чтобы обуздать тех, кто разжигает «холодную войну» и гонку вооружений. Торговцы смертью боятся̂ ,̂ что прекращение гонки вооружений повлияет на курсы их акций».Пегрэм заявил далее, что, способствуя ядерному вооружению западногерманской армии, английское правительство совершает весьма опасный ш аг. Оратор призвал английский народ усилить борьбу против создания американских баз в Англии и положить конец опасному движению страны к ядерной войне. Этот призыв был встречен участниками митинга дружными аплодисментами.От профсоюза машиностроителей выступил Э . Робертс. Он напомнил, что его профсоюз принял в свое время резолюцию, призывающую ликвидировать все военные базы в стране и уничтожить все виды ядерного оружия в Англии. Р обертс заявил, что базы для ракетВ0ДИ.М0Й правительством политики, iставящей страну под угрозу ядер-1 «П оларис», где бы они ни находи-
Катанга в огне восстанияП А Р И Ж , 19 ноября. (Т А С С ). По обобщениям информационных агентств из Элизабетвиля, восстание против марионеточного режима Чомбе на севере Катанги приняло всеобщий характер. Не прекращаются ожесточенные столкновения .отрядов племени балуба с карателям!И .Чомбе.

Как указывает , корреспондент агентства Франс П ресс, «положение катангских войск стало критическим... Можно предугадать, что в ближайшие дни во всем районе на севере Катанги, охваченном пожаром, войска Чомбе будут вынуждены отойти или обратиться в бегство под угрозой уничтожения».

за
Р а с п л а т а
д е м о к р а т и ю

Железнодорожная 
катастрофа 

в ЧехословакииП Р А Г А , 19 ноября. (Т А С С ). На днях у  станции Стеблова, близ города Пардубице, произошло столкновение двух пассажирских поездов. В  результате катастрофы 110 человек убито и 106 человек получили ранения.Правительство Чехословацкой Социалистической Республики создало комиссию во главе с министром транспорта и связи Ф . Власа- ком, которюй поручило расследовать причины катастрофы и принять меры по материальному обеспечению и оказанию помощи семьям погибших и раненых.
С п о р т

На помосте— сильнейшие штангисты 
Российской Федерации Томичи былиС В Е Р Д Л О В С К . (По телефону)Здесь в клубе Советской Армии 18 ноября был поднят флаг финальных соревнований на лично- командное первенство Р С Ф С Р  по тяжелой атлетике. Три дня 150 сильнейших спортсменов в составе 

1 о команд областей, краев и^авто- но.мных республик Российской Федерации мерялись силами на помосте. В  упорной и острой борьбе участвовали 58 мастеров и 4 заслуженных мастера спорта, в том числе 8  чемпионов и эксчемпионов мира.Право на участие в розыгрыше чем;пионата Р С Ф С Р  завоевали и томичи.Первыми вышли атлеты легчайшего веса. В  этой весовой категории томич М . Ефимов был ш естым. Он набрал 295 кг в сумме троеборья. Затем разгорелся поединок между штангистами полулегкого веса. Звание чемпиона республики в этой весовой категории завоевал рекордсмен мира ростовчанин В . Корж . Представитель томской команды Б . Лисин занял шестое место (312,5 кг).В  итоге первого дня соревнований в общекомандном зачете впереди оказались тяжелоатлеты

Башкирской А С С Р  шестыми.Н а второй день в легком и полулегком весе выступали томичи В . Белягин и О. Коземов. В  своих весовых категориях они заняли двенадцатое место с  результатами (соответственно): 332,5  кг и 335 кг. Среди штангистов среднего веса томич В . Ш умилин был девятым (390 кг). Н а второй день представители Башкирии закрепили лидирующее положение. Команда Томской области занимала десятое место.Третий — заключительный день состязаний не внес существенных изменений. В полутяжелом весе мастер спорта томич Н . Палтусов был седьмым, а П . Новоселов —  четырнадцатым.Прошлогодний чемпион рес- публини —  команда Свердловской области— потерпел поражение, заняв пятое место. Н а этот раз сильнейшими тяжелоатлетами Российской Федерации оказались спортсмены Башкирии.Томские штангисты в общекомандном зачете вышли на восьмое место.
В. ПОПЕЛЬ.

Томские борцы— н а  пятом месте
В Саратове закончилось нервен-] ской борьбе. Команда

Н Ь Ю -Й О Р К , 19 ноября. (Т А С С ). Негры- в штате Теннеси, осмелившиеся голосовать на президе1ггск1их выборах 8  ноября, сейчас подвергается  жестоким экономическим репрессиям, сообщает газета «Нью- Йорк пост».Г-жа Д . Макферрен, жена руководителя негритянской гражданской организации в округе Фэйетт (штат Теннеои), заявила корреспонденту «Нью-Йорк пост», что негритянских сельскохозяйственньк рабочих выселяют десятками из их хижин: многим мелким фермерам- неграм угрожает потеря их скромных хозяйств из-за того, что они воспользовались своим правом голоса на президентских выборах.Г-жа Макферрен в качестве типичного примера привела случай с Дж ессом  Джонсом, который жил на одной и той же ферме 35 лет. Его считали примерным арендатором в округе Фэйетт. «Он голосовал вместе с  нами, —- сказала г-жа М акферрен. —  Сейчас ему приказали, чтобы он забирал свою жену и восьмерых детей (младшему из них
Т  Е  А . Т  J P

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова22 ноября —  «Иркутская исто

рия».Начало спектакля в 8  часов вечера.С  1 декабря 1960 года начало вечерних спектаклей в Томском областном драматическом театре —  в 
7  час. ЗР мин. вечера.

всего 2  месяца) и убирался, как только соберет урожай. И , хотя Джонс обычно собирал от 17 до 20 кип хлопка, ему сказали, что он так много задолжал фермеру, что у, него ничего не останется, чтобы запастись продовольствием и одеть свою семью, когда он уедет».Другой негр-арендатор Уэст Парк ПОЛ5ШИЛ от своего хозяина приказание убираться в тот же день, когда хозяин__ увидел его в очереди избирателей. «Его выгнали в тот же самый вечер», —  сказала г-жа Макферрен.Кюри Бойд —  руководитель негритянской гражданской организации в округе Хейвуд, граничащем с округом Фэйетт, заявил корреспонденту «Нью-Йорк пост», что из его округа изгнано от 70 до 100 семей арендаторов-негров. «Почти всем им, без исключения, было некуда идти». Бойд рассказал, что его организация пытается собирать средства для покупки подержанных палаток в качестве временного убежищ а для них.

лись в Англии, должны быть ликвидированы, ибо они принесут английскому народу лишь катастрофу и уничтожение. Оратор выразил надежду, что объединенные усилия трудящихся обуздают тех, кто готовит войну. Представитель лондонской организации молодежной группы «двиншния за ядериое разоружение», вызвав одобрительные возгласы присутствующих, заявил, что более 2 0 0 . 0 0 0  подписей собрано под петицией протеста против размещения в стране американских подводных лодок и ракет «П оларис». Эта петиция будет вручена парламенту в начале января.■ Участники митинга одобрили текст петиции, которая будет вручена послу С Ш А  в Лондоне. В петиции указывается, что английский народ испытывает возмущение в связи с той угрозой, которую представляют американские базы в Англии для всеобщего мира и самого существования страны, и требует от правительства С Ш А  убрать все свои базы из Англии.После этого участники митинга, выстроившись во внушительную колонну, со знаменами и транспарантами прошли по улицам Лондона и направились к зданию посольства СШ .4., чтобы вручить эту петицию. Однако посол отказался принять представителей демонстрантов. Петиция была все же передана сотруднику посольства.

Гватемальцы разоблачают 
агрессивныб замыслы СШАГ А В А Н А , 19 ноября. (Т А С С ). Гаванская печать опубликовала заявление кубинской секции «П атриотического союза Гватемалы» о положении в Гватемале. В  заявлении, которое подписали от имени этой секции бывший президент Гватемалы X . Арбенс, Л . Гомес, X .  Касерес, О . Палма, указьшается, что подлинными прич1инами растущего народного недовольства в Гватемале, вылившегося в вооруженное восстание, являются тяжелое экономическое положение и политический гнет со стороны реж:и- .ма Ф уэнтеса, находящегося на службе С Ш А . С  момента американской агрессии в Гватемале в 1954 году, говорится в заявлении, в стране росла нищета, усиливалась эксплуатация трудящихся масс, ухудш алось положение Гватемалы как слаборазвитой и полуколониальной страны.В заявлении разоблачаются попытки возложить ответственность за повстанческое антиправительственное движение в Гватемале на кубинское революционное правительство. «М ы , как гватемальские патриоты, находящиеся в изгнании за борьбу за независимость и счастье нашей родины, говорится в заявлении, со всей ответственностью категорически изобличаем •ЭТИ маневры Идигораса Фуэнтеса. Революционное правительство К убы ни пря.мо, ни косвенно не вмешивалось в события в Гватемале. Народ Кубы не экспортирует революции, так ж е как он не импорти

ровал свою столь блестящую-рево
люцию».

В заявлении подчеркивается, что 
Фуэнтес, как и другие агенты аме
риканского империализма, исполь
зуется Вашингтоном для подготов
ки агрессии против Кубы.«Патриотический союз Гватемалы» разоблачает полную несостоятельность обращения правительства Идигораса Ф уэнтеса в организацию американских государств, которое преследует лишь одну цель — дать Соединенньпя Ш татам возможность превратить американскую агрессию против Кубы в коллективную интервенцию против нее под тем предлогом, что кубинское революционное правительство якобы вмешивалось в дела Гватемалы.Решительно осуж дая приказ президента Эйзенхауэра о посылке к берегам Гватемалы и Никарагуа военно-морских сил С Ш А , представители «Патриотического союза^ Гватемалы» заявляют: «Это озна-г^' чает наглую интервенцию. Это яв- ) ляется настоящей агрессией против нашей страны. Это —  международная провокация, с помощью которой пытаются у'бедить в том, что, мол, революционное правительство Кубы действительно помогало гватемальским повстанцам».Заявление заканчивается призывом ко всем народам континента поднять мощный голос протеста против агрессии и варварства, развязанных в Центральной Америке ' а.мериканским империализмО'М.Американская печать о положении в районе Карибского моряН Ь Ю -Й О Р К , 20 ноября. (Т А С С ). Неблагоприятный отклик во всем мире, и особенно в Латинской А м ерике, на посылку американских военных кораблей к берегам Гватемалы и Никарагуа вызвал растерянность американской печати.Часть газет высказывает мнение, что, прежде че.м посылать корабли в район Карибского моря. Соединенным Ш татам следовало бы заручиться поддержкой организации американских государств и правительств стран Латинской Америки. При этом отмечается, что действия С Ш А  поставили правительства многих стран, входящих в О А Г , в весьма затруднительное положение. В  частности корреспондент газеты «Нью-Йорк тайме» сообщил из Рио-де-Жанейро, что «Бразилия предпочитала бы, чтобы C11IA проконсультировались с правительствами латиноамериканских стран или по меньшей мере заранее известили их» о посылке кораблей.Вопреки официальной версии о том, будто американский флот и авиация посланы для предотвращения «возможной интервенции» со стороны К убы , во многих сообщениях газет признается, что нет и не может быть речи о каком-то «вмешательстве» со стороны Кубы в дела Гватемалы и Никарагуа. В  этих сообщениях признается такж е, что действительной причиной восстаний в латиноамериканских странах является растущее недовольство народов этих стран тяжелым экономическим положение.м. В  сообщении из Гватемалы корреспондент «Нью -Йорк тайме» Пол Кеннеди пишет, что «весь район, омываемый Карибским морем, в

настоящее время переживает период революционной мысли и революционных действий». Он подчеркивает, что волнения и восстания здесь «направлены против сущ ествующих социальных т . политических форм».«Эта революция идей, которая находит свое проявление в происходящих вре.мя от времени взрывах, —  продолжает Кеннеди, —  имеет две основные характерные черты во всех странах бассейна Карибского моря: она является левой, с оттенками от умеренной до крайней, и носит явную антиамериканскую окраску».Вашингтонский корреспондент «Нью-Йорк тайме» Кенуорти, который поддерживает военную акцию С Ш А  в Карибском море, признает; что Соединенные Штаты опасаются не вторжения с Кубы («таких опасений не разделяет даже государственный департамент»,'дуин.

—  пишет он), а неустойчивости в странах Латинской Америки, которая «является наследием старых зол — системы эксплуатации, ж естокости полиции, подавления свободы и отсрочки экономических реформ правящими классами».Вместе с тем в некоторых статьях, отражающих точку зрения наиболее воинствующих кругов Соединенных Ш татов, содержится призыв к продолжению и расширению агрессивных дейстаий против К у- Так, Херст-младший в газетебы.«Нью-Йорк джорнэл-Америкэн» откровенно призывает установить военную блокаду Кубы . «Военно- морской флот, — пишет он, —  следует использовать для того, чтобы блокировать сам у К убу» .' К  блокаде Кубы «без объявления войны» призывает и другой pjmop агрессивных кругов Пентагона — военный обозреватель Хэнсон Бол-

Гендерсои в КонгоЛ О Н Д О Н , 20 ноября. (Т А С С ). По сообщению леопольдвильского корреспондента агентства Рейтер, сегодня автомашиной посольства С Ш А  в Конго был сбит и скончался на месте один африканец. Толпа возмущенных конголезцев вытащила нз авто.машины четырех сотрудников американского посольства, направлявшихся на аэропорт для проводов заместителя заместителя государственного секретаря С Ш А  Гендерсона в Элизабетвнль, и со

жгла автомашину. Второй секретарь посольства Карлуччи и начальник охраны американского посольства Лоуренс получили ножевые ранения.Карлуччи должен был сопровождать Гендерсона и посла С Ш А  Тнмберлейка в четырехдневаой «инспекционной» поездке по Катанге и другим районам Конго,
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Вниманию работников леегюй промышленности!

Кинотеатр имени М. Горького
2 2  ноября —  новый художественный фильм «Подводные рифы». Сеансы: 9-40, 11-15. 12-50. 2-25, 4 . 5-35. 7-10, 8-45. 10-20. Дети до 16 лет не допускаются.

Зал кинохроники 
2 2  ноября — новые цветные документальные фильмы: «С. Мар

шак», «Размышления о портрете», 
«Всесоюзная фотовыставка». С е ансы: 9-30, 10-35, 11-40, 4-15,5-20.Новый цветной художественный фильм «Прерванная песня». Сеансы; 12-45, 2-30. 6-25, 8-10. 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 22 ноября. Большой зал —  новый художественный фильм «Фур- 
кат». Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3, 4-40, 6-20, 8 , 10. Малый зал — 
«Тихая квартира». Сеансы; 11-20,3 , 6-40. Дети до 16 лет не допускаются. «Прерванная песня». С еансы: 9-30. 1-10, 4-'^0. 8-30. 10-20.

Клуб имени Сталина 22 ноября — «Мачеха». Сеансы: 6 -2 0 . 8 -1 0 , 1 0 .
Дом культуры ТЭМЗа 22 ноября — «Огниво». Сеансы:4, 6 , 8 , 10.

Межсоюзный клуб 22 ноября — «Простая исто
рия». Сеансы; 4, 6, 8.

ство центрального 
ва «Буревестник»

совета общест-1 борцов заняла пятое место, 
по классиче- В. ГУЛИН.

Заводу «Технохим» срочно тре- томских I буются подкатчики угля,Обращаться; г. Томск, улица С и бирская, 40. 2 — 1

ИМЕЮТСЯ В НАЛИЧИИ КНИГИ:

По лесопильно-деревообрабатывающей промышленности;
АНИКИН А. М. и др. «Заводское деревянное домостроение»,

1960 г. Цена 4 р. 40 к.АПАКИН И. С., АРСЕНЬЕВ К. К. «Новые материалы для
изготовления мебели». 1960 г. Цена 3 руб.

АКСЕНОВ П. П. «Теоретические основы раскроя пиловочно
го сырья», 1960 г. Цена 10 р. 35 к.

АНИКИН А. М. и др. «Справочник по заводскому изготовле
нию деревянных домов», 1957 г. Цена 4 р. 80 к.

БЕРДИНСКИХ И. П. «Фанерование древесины», 1960 г. 
Цена 3 р. 10 к.

БЕРДНИКОВ В. М. «Сжатый воздух в деревообрабатываю
щей промышленности», 1960 г. Цена 6 р. 80 к.

БУГЛАИ Б. М. «Технология и мехапизацяя столярно-мебель
ного производства». 1960 г. Цена 8 р. 45 к.

БАММ А. И. «Пути улучшения технологии н организация 
белодеревного производства». 1959 г. Цена 1 г>. 05 к.

ВАГАНОВ В. В., САФОНОВ В. Е. и др. «Пособие для ра
ботников лесоэкспорта», I960 г. Цена 6 р. 75 к.

ВЛАСОВ Г. Д. и др. «Технология деревообрабатывающих 
производств». 1960 г. Цена 13 р. 15 к.

ВОЛКОВ А. П. «Инструментальное хозяйство на Костополь
ском домостроительном комбинате», 1960 г. Цена 1 р. 25 к.

ГОЛОВАЧ А. Ф. «Электросиловое оборудование деревообра
батывающих предприятий». 1960 г. Цена 7 о. 55 к.

ЖЕЛУДКОВ А. Г., ШМАКОВ А. Т. «Шпалопильное произ
водство», 1960 г. Пена 4 р. 45 к.

ИЛЬИН Б. А. «Окорка пиловочного сырья и утилизация ко
ры на лесозаводах», 1959 г. Цена 1 р. 95 к.

«Клееные деревянные конструкиии и детали» (перевод с 
французского). 1960 г. Цена 2 р. 85 к.

КОВАЛЬЧУК Л. П. «Склеивание древесины в поле токов вы
сокой частоты». 1960 г. Цена 5 р. 05 к.

КОССОВСКИИ г. Н. и др. «Эксплуатация автоматических 
линий в деревообработке», 1960 г. Цена 2 р. 30 к.

«Конструкционные клеи» (перевод с английского Кончевско- 
го Г. С.). 1959 г. Цена 11 р. 50 к.

ЛАПИН П. И. «Гидропривод деревообрабатывающих станков 
и его эксплуатация», 1960 г. Цена 2 руб.

ЛАЩАВЕР С. М., НИКОЛАЕВ Л. ‘Н. «Лесопильная промыш
ленность зарубежных стран», 1959 г. Цена 5 руб.

ЛЕКТОРСКИЙ Д. М. «Новые древесные пластические мате
риалы», 1960 г. Цена 1 р. 50 к.

МАНЖОС Ф. М. «Точность механической обработки древеси
ны», 1959 г. Цена 9 р. 50 к.

МАСЛЕННИКОВ А. М. «Ремонт и монтаж двухшатуняых 
лесопильных рам легкого типа», 1959 г. Цена 1 р. 85 к.

ОБРАЗЦОВ С. А. «Технологические процессы лесопиления»(изд. второе), 1960 г. Цена 3 р. 15 к.
ОРЛОВ Д. Н. «Древесина и лесоматериалы», 1960 г. Цена 

2  р 25 к
ПАВЛОВ А. П. «Деревянные конструкции и сооружения» (изд. второе), 1960 г. Цена 13 р. 05 к.
ПАВЛОВ В. П. «Соединение деревянных заготовок зубчаты

ми шипами», 1959 г. Цена 80 к.
ПЕСОЦКИИ А. Н. «Проектирование и эксплуатация дерево

обрабатывающих производств», 1960 г. Цена 10 р. 20 к.
ПЕКЛО М. И. «Распиловка древесины чисторежущнми круг

лыми пилами», 1960 г. Цена 1 р. 70 к.
ПЕТРОВСКАЯ М. И. «Перспективы развития лесопильной и 

деревообрабатывающей промышленности на 1959—1965 гг.», 1960 г. Цена 4 р. 20 к.
РОДИОНОВ с. в. «Припуски в деревообрабатывающих про

изводствах», 1960 т . Цена 1 р. 65 к.
СЕРОВ М. В. «Пакетный способ сушки и хранения пиломате

риалов в Ленинградском лесном порту», 1959 г. Цена 1 р. 25 к.
СЛУЦКИИ С. Б. «Перспективы развития мебельной промыш- 

леннцсти на 1959—1965 гг.», 1959 г. Цена 2 р. 50 к.
СМИРНОВ А. В. «Перспективы развития фанерной и спичеч

ной промышленности в 1959—1965 гг.», I960 г. Цена 1 руб.
СОКОЛОВ П. В. «Сушка древесины», 1960 г. Цена 10 р. 45 к.
«Справочник по древесиноведению, лесоматериалам и деревян

ным конструкциям», в двух томах, 1959 г. Цена первого тома и  р. 50 к ., второго тома —  13 р. 45 к.
Та р  а с о в  в . М. «Справочник по подшипникам качения обо

рудования лесопильно-деревообрабатывающего производства». I96 0  г. Цена 7 р. 30 к.
ТИТКОВ г. г. и ГРЕИНИМАН с . г . «Таблицы для подсчета 

объема пиломатериалов», 1957 г. Цена 25 р. 20 к.
ТРУТОВСКИИ А. Е. «Пособие мастера столярно-мебельного 

производства», 2-е издание, 1959 г. Цена 6 р. 40 к.
УГОЛЕВ Б. Н. «Внутренние напряжения в древесине», 1959 г. Цена 3 р. 50 к.
ХРУЛЕВ В. М. «Испытания фанеры», I960 г. Цена 2 р. 50 к.
«Ускоренные способы склеивания древесины» (сборник статей). 1960 г. Цена 6  р. 20 к.
ФИЛИППОВ Д. А. «Производство заготовок на деревообра

батывающих предприятиях», 1959 г. Цена 2 р. 40 к,
ШАПИРО А. Д. «Производство строительных плит из волокна и древесных частиц», 1959 г. Цена 1 р. 75 к.
Заявки принимаются от всех организаций, учреждений и 

предприятий, с указанием банковских и почтовых ревввзвтов, 
а также от частных лиц, которым литература будет отправлять
ся наложенным платежом.

Заявки направляйте по адресу: Москва, центр, ул. Кирова, 
40-а, торговый отдел Гослесбумиздата.
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